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В тера в  Москве, в  Колонном зале Дома 
Союзов, откры лась Вторая Всесоюзная 
конференция сторонников мира.

В обстановке полного единодушия и 
патриотического подъема представители 
всех народов Советского Союза на первом 
заседании конферепппи вы разили  единую  
волю советских людей к  борьбе за прочный 
мир и дружбу меж ду народами. Еонферен- 
щ м  заслуш ала доклад председателя Совет
ского комитета защ и ты  мира тов. Н. С. Ти
хонова «Советский народ в  борьбе за  мир, 
щ ю тав подж игателей новой войны ».

Велики заслуги  советского народа перед 
человечеством, неоценим его вклад в  борь
бу за  прочны й мир во всем мире. Своим 

i беспримерным подвигом в годы второй ми
ровой войны советский народ спас миро
вую  цивилизацию  от фаш истских погром
щ иков. '  Наш а страна идет в авангарде 
меж дународной движ ения стороншиков 
мира, возглавляя могучий демократи
ческий, антиим периалистический лагерь, 
силы  которого растут и крепнут.

Becj> мир знает, что Советский Союз 
настойчива стремится к миру со всеми 
государствами, неустанно борется за мир, 
против поджигателей войны. Мудрая ле
нинско-сталинская внешняя политика, по- 
стедовательная и решительная борьба 
СССР за мир и сотрудничество между на
родами обеспечили нашей стране симпа
тии и поддержку сотен миллионов людей 
во всех странах. Советский Союз под ру
ководством великого Сталина является 
авангардом трудящихся в их борьбе за 
прочный мир во всем мире.

С величайш ей твердостью и п р о яи цз- 
тельностью  направляет товарищ  Сталин 
внешнюю политику Советского Союза, бо
рясь  за  мир и бвзопааиость больших и 
малы х народов. Товарищ  Сталин заж ег в 
сердцах всех простых людей земного ш а
р а  непоколебимую веру в правое дело борь
бы за  мир во всем мире, за дружбу меж 
ду пародами.

Новым вы раж ением  глубокого миролю
бия Советского государства явилось З а я в 
ление Верховного Совета СССР в  связи  с 
предложением Постоянного комитета Все
мирного конгресса сторонииков мира о за 
прещ ении атомного оруж ия. Верховный 
Совет СССР заявил  о своей готовности 
сотрудничать с  законодательными органа
ми других государств в  разработке и про
ведении необходимых мер по осуществ-ле- 
нию предложений Постоянного комитета 
Всемирного конгресса сторонников мира.

Историч1еско1в Заявление Верховного Со
вета СССР было воспринято советским н а 
родом с величайш им воодупиевлением, оно 
имело громадное международное значение, 
ибо укреп.ляло веру простых людей всех 
стран  в справедливость и  неодолимость де
ла борьбы за  мир.

С небы вальш  подъемом развернулась в 
наш ей  страие кам пания по сбору подписей 
под Стокгольмским воззванием о запре
щ ении атомного оруж ия и об объявлении 
военньш  преступииком того правитель
ства, которое первьш  применит это ору
ж ие. Весь наш  многомиллионный народ 
поддержал воззвание в защ иту мира.

1 1 5  миллионов 5 1 4  ты сяч  7 0 3  совет
ских граж данина —  все взрослое населе
ние Советского Союза —  поставили свои 
подписи под Стокгольмским воззванием. 
Такое единодушие советского народа пока
зало- всему прогрессивному человечеству, 
что миролюбие Советского Союза заложено 
в  самой природе социалистического госу
дарства.

Став£| свои подписи под Стокгольмским 
воззванием, советские люди заявляли , что 
труд на благо Родины —  лучш ий вклад в 
дело мира, что экономическее могущество 
Советского государства —  надеж ная га 
рантия успеха в борьбе за мир.

Тот факт, что в послевоенный период в 
наш ей стране приняло гигантский  размах 
хозяйстоенное и культурное строительство, 
с исклю чительной убедительностью гово
рит о мирных устремлениях советского 
народа. В Советском Союзе неиссякаем ы е 
силы творческого созидания направляю тся 
гением Сталина на реш ение таких  задач, 
каки е  может поставпть и осущ ествить 
только освобожденный народ. Величествен
н ы е стройки коммунизма— строительство 
Куйбыш евской, Сталинградской, Каховской 
гидроэлектростанций. Главного Туркмен
ского канала, Ю жно-Украинского и Севе- 
ро-Ерьшского каналов —  наполняю т ра
достью и гордостью сердца советских лю
дей.

Никому не удастся  замолчать всемирно- 
историческое значение грандиозных строек 
коммунизма. В них все честны е люди ми
ра видят, каки е  благородные цели ставит 
перед собой советский народ, какой  испо
линской силой является  он, к акая  нераз
ры вная связь сущ ествует между народом- 
творцом и великой партией Л енина —  
Сталина. Коммунистическая партия орга
низует и вдохновляет советских людей на 
труд во имя мира и счастья пародов, во 
имя дальнейш его усиления могущ ества 
наш ей Родины, во имя ее светлого буду
щего.

Пример Советского Союза воодуш евляет 
н а мирный созидательный труд народы, 
ставш ие на п уть  строительства но'Вой 
ж изни. Сотни миллионов трудящ ихся н а
родного К итая и стран народной демокра
тии  идут вместе с Советским Союзом в 
первы х рядах борцов за мир во всем мире.

Вторая Всесоюзная конференция со
бралась в  дни, когда народы всех стран  
готовятся ко второму Всемирному конгрес
су  сторонников мира. Подготовка к  в о н -

грессу повсюду сошровождается усиле
нием борьбы за  мир. расш ирением м ас
совой базы  движ ения в  защ и ту  мира. 
С вы ш е четы рехсот миллионов людей доб
рой воли присоединились к  Стокгольмско
му воэзвавию  о заагрещении атомного ору
ж ия .

Н ыне во всех странах  движ ение в  за 
щ иту мира идет под знаком единодушной 
поддержки реш ений П ражской сессии  
Бюро Постоянного комитета Всемирного 
конгресса сторонников мира.

В этих решениях выражена программа 
дальнейшего расширения движения за 
мир, поднятия его на новую, более высо
кую ступень.

Запрещ ение атомного оруж ия, сокращ е
ние всех видов вооружения и установле
ние контроля за этим сокращ ением, осуж 
дение aiTpeccHH и вооруженного вм еш а
тельства извне во внутренние дела наро
дов, мирное разреш ение корейского вопро
са путем возвращ ения к  нормальной про- 
nejOTe в О ргализадии О бъединенных Н а- 
щгй, заирещ еиие пропаганды  войны  во 
всех странах —  таковы  требования сто
ронников мира, такова воля миролюбивых 
народов.

Движ ение сторонников мира —  могу
чее движ ение современности. Оно растет, 
ш ирится и  крепнет в  борьбе проти1|, про
исков им периалиегическпх подж игателей 
воины . Кровавые злодеяния ам ерикан
ск и х  агрессоров, развязавш и х  войну в Ко
рее, вы звали  гнев и  негодование всех ми
ролюбивых народов. Н а военны е аван 
тю ры  ам ериканских и  английских п равя
щ их кругов сторонники мира отвечаю т 
ещ е большим сплочением своих рядов, по
выш ением бдительности. активизацией  
борьбы за прочны й мир и  друж бу между 
народами.

Еще свежи в памяти человечества 
ужасы и бедствия второй мировой войны, 
развязанной разбойничьим империализ
мом. Народы помнят и никогда не забу
дут преступления гитлеровских фашистов 
и японских империалистов. Народы напо
минают изшериалистичесЕпм агрессорам, 
что их ждет суровая кара, если они риск- 
щ т осуществить свои кровавые замыс
лы и попытаются ввергнуть человечество 
в пучину повой войны.

Народы бдительно следят за  происками 
империалистов, ставш их н а  п у ть  гонки 
вооружений. В ОША, а вслед за  ним и в 
Англии, Ф ранции и других капи талисти 
ческих странах обнародованы новы е про
граммы вооружений, исчисляемы е в бас- 
иословпых цифрах, удлиняю тся сроки во
енной службы, усиленны м и темпами идет 
перестройка европейских армий по амери
канском у образцу, в Западной Германии и  
Я понии идет вербовка в  армию фашистов 
и  милитаристов. П равящ ие круги  США 
сколачиваю т агрессивны е блоки, н аправ
ленны е против миролюбивых народов.

Новой угрозой делу Mirpa и  безопасно
сти  народов явл яется  принятое 19  сеп- 
тября на нью -йоркском совещ ании мини
стров иностранны х дел зап адн ы х  держав 
решение о рем илитаризации Западной 
Германии. Американо - английские им
периалисты  став ят  своей целью  превра
щ ение Западной Германии в плацдарм 
для новы х военны х авантю р против стран  
народной демократии. Германской демо
кратической  республики и Советского Со
юза. В Западной Германии подж игатели 
новой войны  ищ ут пуш ечное мясо, необ
ходимое им для вы полнения агрессивны х 
планов.

Но прошло то время, когда империали
сты  могли безнаказанно сталкивать  наро
ды друг с другом, разж игать между Н1в ш  
ненависть и  вражду, истреблять миллио
н ы  людей. Простые люди всех стран  н а 
собственном опы те узнали , кто их враг  и 
кто друг, кто готовит войну и  кто от
стаи вает дело Miroa.

Все более ш ирокие слои н аселения н а 
чинаю т понимать, что заш ита мира —  
дело всех народов мира. Об этом говорят 
успехи растущ его движ ения сторонников 
мира во всех странах. Об этом говорят 
успехи  строительства новой ж изни  в 
странах  народной демократии. Об этом 
свидетельствует публикуемое сегодня со
общение о предварительны х результатах 
народных выборов в Германской демокра
тической  республике. Своим единодуш
ным голосованием народные массы Гер
манской демократической республики по
казали  всему миру, что они готовы бо
роться за мир, за единую , демократиче
скую , миролюбивую Германию.

С трибуны  Второй Всесоюзной конфе
ренции на весь мир прозвучит могучий 
голос советского народа, преисполненного 
решимости вести  борьбу за нрочны й мир, 
против подж игателей войны . Все народы 
паш ей страны  едиподушно одобряют и 
поддерживают предложенную  советскими 
представителями на сессии  Генеральной 
Ассамблеи О рганизации О бъединенньа 
Н аций  «Декларацию  об устранении  угро
зы  новой войны  и об укреплении  мира и  
безопасности народов». П осылая делегатов 
на Вторую Всесоюзную конференцию  сто
ронников мира, наш  народ дал им наказ 
ещ е и  ещ е паз заяви ть  н а весь мир о 
единодушпой я  горячей поддержке мудрой 
сталинской  внеш ней политики  Советского 
государства.

Мы
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Открылась Вторая Всесоюзная конференция
сторонников мира

1 6  октября в  Москве, в  Колонном зале 
Дома Союзов, в торжественной обстановке 
откры лась В торая Всесоюзная конферен
ц и я  сторонников мира.

Н а конференцию собралось более ты ся 
чи  делегатов —  рабочих, у ч ш ы х , колхоз
ников, деятелей искусства и  литературы , 
вдботннков промьппленности и транспор
та , представителей широкой оеветской об
щ ественности.

В глубине сп елы  портреты  великих 
вождей советского народа и  трудящ ихся 
всего мира В. И. Леоиина и  И. В. С талина. 
Н а широком транспаранте боевой призы в: 
«Защ ита мира —  дело всех народов ми
ра» .

Конференцию откры вает по поручению  
Президиума Советского комитета защ иты  
мира п исатель  А. А. Фадеев. Он обращ ает
с я  к  делегатам с  краткой  речью, которую 
закан чи вает  здравицей в  честь мира во 
всем мире, в честь друж бы  народов, в 
честь Советского Союза —  оплота жира, 
в  честь знаменосца мира, великого друга 
человечества товарищ а С талина.

Все у частн и ки  конференции вставот и  
устраиваю т бурную, долго не омолкаюпдую 
овацию  в честь товарищ а С талина.

Конференция избирает президиум в  со
ставе 5 0  человек. Среди членов прези
диума —  виднейш ие общ ественны е дея
тели, крупны е учены е, прославленны е 
стахан овц ы  ирдаюводства и  земледелия, 
работники литературы  и искусства, пред
ставители  духовенства.

Конференция принимает предложение 
пригласить так ж е  и  ирезидиум нрибыв- 
шето в  Москву дедагата Постоянного ко
митета Всемирного конгресса сторонников 
мира, председателя Английского комитета 
защ и ты  мира г-на Ероутера.

С огромпыи подъемом у частн и ки  ко я- 
ференции избираю т в  почетны й прези
диум Политбюро ПК ВКП(б) во тл аве  с 
великим  вождем народов, знаменосцем ми
ра товарищ ем С тал ш ы м .

Далее корферениия избирает секрета
риат, мандатную  комиссию. 1редакционную  
комиссию и утверж дает повестку дня.

В повестке дня Второй Всесоюзной кон
ференции сторонников мира следую щ ие 
вопросы: 1. Советский народ в борьбе за 
мир. против подж игателей новой войны,

3 . Выборы делегатов на Второй Всемир
н ы й  коигреос СТОРОННИКОВ мира, 3 . Выбо
р ы  Советского комитета защ и ты  мира.

С дорсладом по первому вопросу порядка 
для  вы ступил писатель Н. С. Тихонов.

—  Со всех кондов наш ей могучей Ро
дины  собрались советские люди по при
зы ву  Советского комитета защ и ты  мира 
на Вторую Всесоюзную конференцию сто
ронников мира, —  ГОВОРИТ тов. Тихонов. 
—  Они собрались в  столице наш ей Роди
н ы  —  Москве, о КОТОРОЙ, приветствуя 
Москву в день ее 8 0 0 -л е ти я , товарищ  
С талин сказал :

«Заслуга Москвы состоит в  том, что 
она неустанно разоблачает подж игателей 
новой войны  и собирает вокруг знамени 
иира все мпролгобивые народы. Известно, 
что миролюбивые народы  с  надеждой смот
рят н а  М'рскву. к а к  на столицу великой 
миролюбивой держ авы  и  к а к  н а  могучий 
оплот мира».

Напомнив, что сю дня Первой Всесоюз
ной конференции сторонииков мира прош
ло нем нопш  более года, тов. Тихонов от
мечает. что этот год был богат новыми 
значнтольньш н  успехами советского наро
да, уверенно строящего коммунизм.

Ш ирокие народны е массы всех стран  
смотрят н а Советский Союз к а к  н а  самую 
сильную  свою надежду, к а к  н а  ярки й  
м аяк  мира, указы ваю щ ий  п у ть  к  прочно
му обеспечению  международной безопас
ности. За прош едш ий год, говорит тов. 
Тихонов, сильно выросли и окрепли си лы  
международного фронта мира, во главе ко
торого стоит великий  Советский Союз.

И сторическая победа великого китай 
ского народа, образование Китайской н а
родной республики ещ е более усилило ла
герь мира. Успех народно-освободительно
го движ ения в  К итае яви лся  новым си л ь 
нейш им ударом по всей системе мирового 
империализма. Договор о братском союзе 
между СССР и  . К итайской народной рес
публикой превратил дружбу н аш их  вели
ких  народов в  такую  могучую силу в  де
ле укрепления мира во всем мире, равной 
КОТОРОЙ нет и  н е  было в  истории челове
чества.

На запале родилась миролюбивая Гер
м анская демократическая республика, oi6- 
разование которой, по определению

товарищ а С талина, явл яется  поворотным 
пунктом  в истории Европы.

Борьба за  мир разгорается с каж ды м  
днем. Взоры всех народов обращ ены  к  Со
ветскому Союзу и его величайше{иу вож 
дю —  первому знаменосцу мира, заж ег
ш ему в  сердцах всех простых людей зем
ного ш ара непоколебимую веру в  правое 
дело борьбы за мир. за  независимость н а 
родов, за  друж бу игежду народами, —  к  
гениальном у вождю, наш ему другу, т а к  
много сделавшему для счастья  народов 
всего мира, —  наш ему родному С талину.

У частники  конферендии встречаю т эти  
слова бу щ ы м и , продолжительными апло
дисментами.

В день 7 0 -л ети я  товарищ а И. В. Сталина 
народы , освобожденные от фаш истского 
рабства, и  все миролюбивые народы 
горячо приветствовали великого зодчего 
коммунизма, имя которого явл яется  сим 
волом борьбы за  мир и  счастливое буду
щее человечества.

В этот исторический день Президиум 
Верховного Совета Союза ССР опублико
вал У каз об учреждении международных 
С талинских презшй за  укрепление мира 
между народами. В этом указе  говори
лось, что премии будут присуж даться 
граж данам любой страны  хгира, независимо 
от их политических, р ел ип ю зны х  и расо- 
в ь к  различий, за  вы даю щ иеся заслуги  в 
деле борьбы против подж игателей войны  
и  за укрепление иира.

Тов. Тихонов подчеркивает, что учреж 
дение международных С талинских премий 
явл яется  новы м блестящ им доказательст
вом миролюбия Советского государства, 
которое с первы х дней своего сущ ествова
н и я  неустанпо борется за мир во всем 
мине.

Тов. Тихонов напом инает о первой сес
сии Верховного Совета СССР, которая 1 9  
ию ня этого года заслуш ала сообщение о 
предложении Постоянного комитета Все
мирного конгресса сторонников мира. Вер
ховны й Совет СССР заяви л  о своей готов
ности сотрудничать с законодательны ми 
органами других государств в разработке 
и  проведении необходимых мер по осущ е
ствлению  предложений nocTOHHHOiro ко-

(Окоячание на

китета  BcefjrmJHoro ж и гр ео са  сторонников 
мира.

Советские люди —  рабочие, колхозни
ки, интеллигенция, у ч ащ аяся  молодежь, 
работники кооперации —  все взрослое 
население наш ей необъятной страны  про
демонстрировало в  дни кам пании  по сбо
ру подписей под Стокгольмокнм воззва
нием свою нерушимую  преданность делу 
мира, свою готовность отстоять мир 
против всех заговоров ам ерикано-англий
ск и х  подж игателей войны , свою монолит
ную сплоченность вокруг родной больш е
вистской партии, свою беззаветную  пре
данность великому знаменосцу мира, вож 
дю всех народов любимому товарищ у 
С талину.

Д елегаты  и  гости встречавуг э т а  саов^  
бурными аплодисментами.

На заводах и  фабриках советские люди 
становились н а  в ах ты  мира, чтобы трудо
выми достиж ениями подкрепить свое у ч а 
стие в деле заш и ты  мира.

Это был великий  всенародны й референ
дум, демонстрация единства советского 
народа, полное вы раж ение чувств  пате 
риотов, строителей коммунизма, защ и тн и 
ков прогресса и мира. Под Стокгольмским 
воззванием в  наш ей  стране подписалось 
1 1 5  миллионов 5 1 4  ты ся ч  7 0 3  советских 
граж данина.

В различны х стран ах  иира у ж е собран
но с в ь ш е  4 0 0  згиллионов подписей под 
Стокгольмским воззванием. И надо н а 
деяться, что ко дню откры ти я  Второго 
Всезгирного конгресса это  число дойдет 
до полумиллиарда.

Этот подъем миллионов превратился и  
движ ение огромного разм аха, и  этот раз
мах испугал  реакцис-неров, подж игателей 
войны. По у к азк е  правящ их кругов США, 
правительства зш огих капи талисти чески х  
стран  запрещ аю т сбор подпзкей, аресто
вы ваю т, вьш осят тюревшые приговорьд, 
убивают стороннинов мира.

Однако н и к ак и е  преследования, н и к а
кие угрозы  н е  МОГУТ сломить д у х ' борцов 
за  згир, которые упорно и  непоколебимо 
продолжают расш ирять кампанию  по сбо
ру  подписей, привлекая  вое новы е и  ио- 
вы е слои населения к  борьбе за Ж1ф.
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G большипл подъемом и единодушием проходит выдвижение 
кандидатов в состав избирательных комиссий

Лауреат Сталинской премии А. И. Цехановский— 
кандидат коллектива Тимирязевского 

леспромхоза
На профсоюзное собрание, посвящ епное 

выдвижению  кандидата в  областную  и з
бирательную  К03ШСС1Ш по выборам в Том
ский  областной Совет депутатов трудя
щ ихся, собрались сотни рабочих и  сл у 
ж ащ их Тимирязевского опы тно-показатель
ного леспромхоза.

Собрание откры л председатель рабочко
ма тов. Загвоздкин. Слово для доклада он 
предоставил секретарю  Томского сельского 
райком а ВЕПСб) тов. Я нович. Докладчик 
подробно рассказал  о подготовке страны  к  
выборам в месгнью  Советы депутатов тру
дящ ихся, о  советском избирательном з а 
коне.

Затем вы ступ ил  слесарь зю ханических 
м астерских тов. Е а р е п ш . Он предложил 
вы двинуть кандидатом в  состав областной 
избирательной комиссии лауреата С талин
ской  премии, глявпого инж енера леспром
хоза тов. А. И. Цеханрвекого. В неся это 
предложение, стахановеп тов. Е а р е п ш  за 
явил , что он дает обязательство в честь 
3 3 -й  годовщ ины Великого Октября, в 
честь выборов в  местные Советы вьш ол- 
н ять  ежедневную  норму вы работки н е  зге- 
нее чем н а  1 5 0  процентов.

Слесарь депо тов. Власов поддержал 
предложение о  вы движ ении  тов. Ц еханов- 
ехбго кандидатом в состав областной из- 
бш ательпой  козш ссип. О бязавш ись вьш ол- 
Еять дневную  норзгу н а  2 0 0  процентов, 
ол  вы звал  п а  сопиалистическое соревнова- 
п ие  мастера тов. Ш евцова и  брига.дира 
тов. Н евзш ипына.

Слесарь м ехаиичееких м астерских тов. 
Л01СКУТОВ горячо поддержал кандидатуру 
тов. Дехановского и  обязался ежедневно 
давать н е  менее двух производственны х
НОРМ.

От 1 5 0  до 2 0 0  процентов дневной нор- 
згы обязались давать электромеханик тов. 
Бы ков и  зн атн ы й  электролебедчик тов. 
Потекип.

Всего н а  собрании вы ступило 2 3  чело
века.

У частники собрания едш одуш н о  реш и
ли вы двинуть тов. Дехановского кандида
том в состав областной избирательной ко- 
миюсин и  н а  1 0 5  процентов вы полнить 
10-м есячную  протрамзгу лесирозгхоза,

В. ФАДЕЕВ.

Полковник г. Г. Хорошавцев—кандидат коллектива 
артиллерийского училища

Г, И. Шутылев—кандид2?г коллектива 
подшипникового завода

Дружно, организованно собрались рабо
чие, инж енерно-технические работники и 
служ ащ ее подшипникового завода на со
брание, посвящ енное выдвижению  канди
дата в состав городской избирательной ко- 
31ИССИИ по выборам в Томский городской 
Совет депутатов трудящ ихся.

Секретарь партийного бюро завода тов. 
Кислицьш , вы ступивш ий е докладом, при
звал вы двинуть кандидатом в состав го
родской избирательной козгжссии лучш его 
представителя завода.

Затем взял  слово тов. М арьясов.
—  Я  предлагаю, —  заявил  он, —  в ы 

двинуть кандидатом в состав городской 
избирательной комиссии лучш его стаха
новца наш его завода тов. Гавриила И вано
вича  Ш уты лева.

Эту кандидатуру поддержал н ачальник  
отделения инструментального цеха тев. 
С тарожук. Он у к азал , что тов. Ш уты лев 
вы полнил с начала пятилетки  13 годовых 
норм и самоотверженным трудом завоевал 
почет и  уваж ение всего коллектива.

Видный мастер своего дела, Г. И. Ш у
ты лев хорошо вы полняет и  партийное по
ручение, я вл я ясь  лучш им агитатором и н 
струментального цеха.

—  Можно бы ть увереннызги, —  гово
рит тов. С тарожук, —  что, находясь в 
составе избирательной комиссии, он оправ
дает наш е доверие.

Кандидатуру тов. Ш уты лева поддержа
ли так ж е  тов. А нш елевич и тов. Гагарин.

Коллектив завода единодушно проголосо
вал з а  вы движ ение тов. Ш уты лева канди
датом в состав городской избирательной 
комиссии.

П артийная организация завода вы дви
н у ла  кaнj^идaтoм в состав районной изби
рательной комиссии по выборам в  Вок
зальны й районный Совет депутатов тр у дя
щ ихся начальника инструментального оте 
дела завода, зам м ти тел я  секретаря завод
ской партийной организации В иктора 
И вановича Фролова.

На собрании медицинских работников

С большим политическим  подъемом 
прошло соб|ралше офицеров, серж антов, 
курса'нтов, солдат и  членов семей офицер
ского состава Томского артиллерийского 
училищ а.

Собрание откры л подполковник тов. 
Колесников.

—  С большим воодушевлением готовит
с я  наш  народ в  радостному и  торж ествен
ному событию  —  в  выборам в  местные 
Советы депутатов трудящ ихся, —  гово
рит в  своем вы ступлении  тов. О вчинни
ков. —  Выборы в  местные Советы будут 
ПРОХОДИТЬ н а  основе С талинской Консти
туц ии  —  самой демократической консти
туции  в мире. Нынешнюю избирательную  
кампанию  мы, к а к  и  прежде, проведем н а 
высоком политическом уровне, при боль
ш ой активности  всего личного состава 
артиллерийского училищ а. Я  выдвигаю  
кандидатуру полковника Г. Г. Хорошавце-

ва в  состав городской избирательной ко
миссии. Считаю, что тов. Хорошавцев с 
честью  оправдает наш е доверие.

Н а трибуну поднимается отличник бо
евой и  политической подготовки курсант 
тов. Медведев. Он горячо подде(рживает 
предложение о вы движ ении  полковника 
Х орошавдева кандидатом в состав город
ской избирательной комиссии.

Затем вы ступили  курсанты  тт . Колба- 
сюв и К узьмины х, которые так ж е  поддер
ж али  кандидатуру полковника Хорошав- 
цева.

Л ичны й состав Томского артиллерий
ского училищ а единодупгпо вы двинул  Ге
оргия Георгиевича Х орошавдева кандида
том в состав городской избирательной ко
миссии по выборам в Томский городской 
Совет депутатов трудящ ихся.

Подполковниц и. КЕДА.

Коллектив медицинского института выдвинул 
кандидатуру И. С. Карпенко

стоим за мир и отстаиваем дело 
мира! —  т а к  сказал  товарищ  Сталин, 
т а к  ГОВОРИТ весь советский народ. 

(Передовая «Правды» за 17 октября)

В актовом зале медицинского института 
состоялось общее собрание ирофессорско- 
преподавательского состава, рабочих, слу ■ 
ж ащ их и студентов. На повестке дня один 
вопрос —  вы движ ение кандидатов в город
скую  избирательную  комиссию. Собрание 
о т к р ш а е т  профессор Гольдберг. Слово пре
доставляется доценту Мелихову. Он гово
рит:

—  Я  предлагаю  вы двинуть кандидатом в 
состав городской избирательной комиссии 
по выборам в Томский городской Совет 
депутатов трудящ ихся секретаря партий
ного бюро нашего института тов. Карпен- 

15  лет работает тов. Карпенко в  на-ко
шем институте. Он пользуется в коллекти
ве большим уважением и авторитетом. Во 
всех прош лых избирательны х .кампаниях

принимал самое деятельноетов. Карпенко 
участие.

На трибуне —  студентка тов. Климова. 
Она горячо поддерживает кандидатуру 
тов. Карпенко и заявл яет  о том, что сту
денты  медицинского и нститута прим ут 
активное участие в такой  важ нейш ей по
литической кам пании, какой  являю тся в ы 
боры в м естные органы  государственной 
власти.

К андидатуру тов. Карпенко поддержа
ла так ж е  вы ступивш ая н а  собрании стар
ш ая сестра гинекологической клиники 
тов. Баранова.

Собрание постановило вы двинуть канди
датом в состав городской избирательной 
комиссии по выборам в городской Совет 
депутатов трудящ иеся  И вана Сергеевича 
Еариен-ко,

В помещ ении Вокзального райисполко
ма собрались медицинские работники 
для того, чтобы вы двинуть кандидата 
в  состав районной избирательной комис
сии по выборам в В окзальны й районны й 
Совет депутатов трудящ ихся.

Открьшает собрание заведую щ ая поли
клиникой №  3 М. Н. М ельникова. Слово 
получает секретарь Вокзального райис
полкома К. К. Румянцев.

—  В ся страна, —  говорит он, —  гото
в и тся  к  выборам в местны е Советы. В ы 
соким трудовьш  и политическим подъемом 
отмечаю т трудящ иеся подготовку к  выбо
рам.

Тов. Рум янцев призы вает собравш ихся 
вы двинуть достойного кандидата в  состав 
районной избирательной комиссии.

Врач поселка Черемошниви А. К. Ок
ладников предлагает вы двинуть кандида
том в состав районной избирательной ко
миссии заведую щую  районным отделом

здравоохранения Н ину Семеновну Клабуко-- 
ву .

Тов. Окладников характеризует Н. С. 
Е лабукову, к а к  активную  общ ественницу,; 
чуткого и  внимательдого к  запросам тр у 
дящ ихся работник».

Горячо поддерживает это предложение 
врач  В. Г. Гребенщикова.

—  Я знаю  Н ину Семеновну е 1 9 4 6  го
да,— заяви л а  она.— Тов. Елабукова в  го
ды Великой Отечественной воины  бы ла в 
рядах Советской Армии. У нас в районе 
она н ачал а  работу с должности участково
го врача и вполне заслуж енно была в ы 
двинута на руководящую  работу. Я  счи 
таю , что Нижа Семеновна будет достайньш  
членом избирательной комиссии.

Собрание единогласно решило вы дви
н уть  Н ину Семеновну Клабукову кандида
том в состав районной избирательной ко
миссии.

Заслуженная учительница РСФСР 
А. П. Вогралик— кандидат в состав городской 

избирательной комиссии
Состоялось собрание учителей  ш кол 

Кировского района, посвящ енное вы движ е
нию  кандидатов в  состав Томской город
ской избирательной комиссии по выборам 
в  городской Совет депутатов трудящ ихся.

О ткры вая собрание, заведую щ ая Киров
ским районе тов. Титова сказала:

1 7  декабря в  Российской Федерации 
будут проходить выборы в местные Советы 
депутатов трудящ ихся. В этот день совет
ские  люди вновь отдадут свои голоса за 
кандидатов нерушимого ста.линсвого блока 
коммунистов и  беепартайны х, за  лучш их 
сынов и дочерей советского народа. Се
годня мы должны вы двинуть своего кан
дидата в состав городской избирательной 
комиссии по выборам в Томский городской 
Совет депутатов трудящ ихся.

Слово берет учительница начальной 
ш колы  тов. Котова. Она предлагает вы дви

н уть  кандидатом в состав городской избгг- 
рательной комиссии старейш ую  учи тельни 
цу района, ^заведующую методическим ка- 
бияетом районного отдела народного обра- 
мв-ания Александру Петровну Вогралик. 
38  лет проработа.ча тов Вогралик в ш ко
ле. Недавно ей присвоено звани е З аслу
женного учителя школы РСФСР.

Предложение тов. Котовой горячо под
держали все участники  собрания. У чителя 
тт . Еарабут, Сысоева. Е атькалова, С авкина 
охарактеризовали тов. Вогралик как  чу т
кого, отзывчивого товарищ а, опытного п е
дагога, хорошего организатора.

Собрание единодушно решило вы двинуть 
кандидатом в еосгав го'родскон избира- 
тельпон комиссии по выборам в Томский 
городской Совет депутатов трудящ ихся 
Александру Петровну Вогралик.
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Открылась Вторая 
Всесоюзная конференция 

сторонников мира
(Окончание. Начало сн. на 1-й стр.).,

2 5  в ш яя  HBD телы ш ад  о н о в ш  варва{>- 
ёвом преступлении щ н т го  человечества, 

говорит докладчиа. —  Войска, крова
вой марионетки Ли Сьш Маиа, подготов- 
л е ш ы е  а м ев и к ап ск н ш  ииструвторами, 
ворвались на территорию Корейской на- 
!РОЛ10-демоЕратичос.кой республики. Вслед 
83 этим последовало вторжюпие американ- 
вки х  войск в Колею. Н ачалось беотощ ад- 
иое истребление корейского народа, разру
ш ение его ГОРОДОВ в  оел. безжалостное 
убийство ж енщ ин и детей. При этом аме
ри кан ские  агрессоры с помощью своих го- 
,*осующих марионеток в ООН. подтасовав 
ф акты , сострянали подложный документ, 
что  якобы  северокорейны  напали  на 
с€елных> лисы имзновсЕих фаш истов, во
оруж енны х до зубов американским ору- 
асием.

Этот подлог улов давоо разоблачен, и 
всему вгару извесгао. к а к  оя был оргапи- 
эован. Все честны е люди земного ш ара 
понимаю т, что ам ериканская  агрессия в 
Корее бы ла подготовлена давно и что за 
атой агреоснеи кроются ещ е бо-дее широ
к и е  план ы  р азвязы вани я  новых войн. 
Американское правительство одповременпо 
с агрессией против Еорйи отдало приказ 
евоии  войскам об окку п ац и и  части  ки 
тайской  территории —  острова Тайван, 
где наш ли пристанш це ж алк и е  остатки 
в л и к н  Нал Кай-ш и.

События в Корее. —  продолжает 
докладчик, —  свитетельствую т о  том, 
что подж игатели войны  переходят от под
готовки аглоссии к прямым актам  агрес- 
«даи. США возглавили новую чудовищную  
гонку вооружений. В Америке, а вслед за 
ней  и в Анг.дии и во Ф р а н ш т  обнародо
ван ы  новы е программы в о о р у ж етш , вы 
раж аю щ иеся в  баснословных ассигиова- 
и иях  на военны е нужды. Усиленпымн 
темпами идет пеюестройка европокскггх 
армий по американскому образцу. В За- 

. ладной Германии и в Японии идет вер
бовка Фашистов для новы х агрессивны х 
армий. У силивается внутренняя ф аш иза- 
п н я  агр ессш н ы х  держав в целях подго
товки  ты л а в будущей войне. В связи  с 
таким  размахом военных приготовлений 
необы чайно усилилась проиагапдз за  но
вую  МИРОВУЮ бойню.

Главны м и застрельпгакааш  этой пропа
ганд ы  вы ступаю т люди, заним аю щ ие от
ветственны е посты  в правительствах 
к р упн ы х  аш еосивны х держав и, прежде 
всего. США и А нтлш .

—  Мы должны неустанно разоблачать 
ятях  поджигателей войны. —  говорит под 
аплодисменты всего зала тов. Тихонов, —  
леустапно разоблачать этих проиоведпи- 
вов смерти, вурдалаков, которые все ещ е 
хотят прик1шУться «защ итникам и мира 
и  ш гвилизаш и!». Надо сорвать с них мас
к и . чтобы вср»гу М1ГРУ был видел их зве
рины й облик! Надо иригвоз'дить их к  по- 
яорному столбу, к ак  самых опасны х ире- 
ступников пропгв человечества.

О становивш ись п а  итогах заседавш его 
в  августе ньгочинего года в Праге Бюро 
Постоянного комитета Всемирного кон
гресса сторонников мира. тов. Тихонов от- 

,;,д^ечает, что Бюро вы даипуло ещ е более 
ш ирокую  программу борьбы за мир, про
ти в  возросшей опасности новой войны. 
Продолжая борьбу за  запрещ ение атомно
го оруж ия. СТОРОННИКИ MHipa требую т со
кращ ения всех видов вооружения и у с 
тановления контроля з а  этим сокращ е
нием, осуж дения агрессии и вооружепиого 
им еш ательства извне во внутренние дела 
народов, мирпого разреш ения корейского 
конф ликта, запрещ ения всех форм пропа
ганды  новой войны.

На конгрессах ш ш а, которые недавно 
прош ли в Польше. Рум ы нии, Болгарии, 
Ф инляндии и в  других странах , были 
приняты  от имени народных масс резо
лю ции о подлержке П раж ских реш ений 
Постоянного комитета.

Сторонники мира во всех стран ах  стре
м ятся  расш ирить массовую базу движе
ния  за  мир. Всюду развернулась подго
товка ко второму Всемирному конгрессу, 
КОТОРЫЙ призван  сы грать особо выдаю 
щ ую ся роль в ны неш ней сложной между
народной обстановке.

—  Советский Союз паходится сейчас в 
распвете своих сил. В елики наш и дости
ж ения. Мы ещ е УМНОЖИМ и будем умно
ж ать  их. ибо неисчерпаем а творческая 
энергая  наш его народа, вдохновляемого 
бессмергным учением Л енина —  С талина. 
К аж ды й советский человек видит свою 
свящ енную  задачу в том. чтобы постоян
ным увеличением производительноети сво
его труда способствовать дальнейш ему 
росту мощи наш ей Родины —  оплота 
м ш а  во всем миое. Тов. Тихонов говорит 
о  гигантских  планах советского парода, 
начертанны х великим С талиным, планах 
строительства коммунизма.

■—  Народы сто ят  за  мир, за  ж изнь, за  
свободу! Они надею тся, что они побелят 
в  этой битве за мир. Они должны побе
дить! С нами надежда всех пародов, всех 
борпов за МИР. великий гений m ioa —  
Сталин! (Бурные, продолиительные апло
дисменты, перехрдяшие в овацию).

На трибуне —  президент Академии н а 
у к  СССР академ ик С. И. Вавилов.

Виднейш ий советский учены й с гневом 
ГОВОРИТ о том. что «летаю щ ие крепости» 
ам ериканских апреосоров беспощадно бом
бят корейскта города и села. Сотни чело
в е ч е с к и х . ж изней ПРИНОСЯТСЯ 'в  ж ертву 
ш гаериализму. Р а.зрутаю тся  города, про- 
мыш ленпость. ж елезны е дороги.

Мощное лвиж енпе сторонников мира, в 
которое активно влились и продолжают 
вливаться  сотни миллионов честны х лю
дей всего земного ш ава. может и должно 
остановить преступную  агрессию .

И з учены х, инженедюв ложится особая 
ответственность в борьбе за мир, продол
ж ает С. И. Вавилов. Моральная обязан
ность честных учены х и инженеров 
н е  отдавать новые достиж ения научно-тех
нической мы сли в  руки подж игателей 
войны.

Академик С. И. Вавилов закан чи вает  
свою речь призывом в  учены м капи тали 
стических стран решдпельно и активно 
вклю читься в движение сторонников ии- 
рж ПРОТИВ поджигателей войны.

—  Наш народ гордтггся тем. что он 
идет в авангарде заш иты  мира. —  гово
рит писатель П. Павленио. —  Это можно

проиллю стрировать на щ идмефи наапето 
советского искусства н советской литера
туры . Советские к н и га  завоевы ваю т мил
лионы друзей и сою зников во всех стра
нах мира. Унас.1©довавшая революцион
ные традиции ПРОШЛОГО, советская  лите
ратура борется за  мир, защ ищ ает буду
щее человечества. Книги формируют чело
веческие ДУШИ. ОНИ воспиты ваю т людей 
с чистой совестью, честны х и спранеяли- 
вых.

П. П авленко рассказы вает, что недавно 
в Ерьшу побы вала ан гли йская  ж еиокая 
делегация. Одна из щ>в.дстав1грельнид этой 
делегации ск азал а : «Мы приехали в Со
ветский Союз учсиикзм и борьбы за  мир, 
а уезж аем стахановцам и защ иты  мира».

Говоря о трудны х условиях, в которых 
приходится действовать борцам за мир в 
каш ггалисптческих странах, П. П авленко 
заяви л : —  Мы не иозоеи не коснуться, 
кстати , того, что происходит в  Западной 
Германии. Там в угоду ам ериканским им- 
пзвпалистам  деятельно готовится пуш еч
ное мясо, там  пы таю тся создать плацдарм 
повой войны, а  следовательно, создать 
повое бедствие для народов Западной Ев
ропы. Всо борцы за мдгр должны учесть 
это положеш ю  в Западной Германии и об
ратить на пего вним ание всех европей
ск и х  трудящ ихся, а  французов и венцев 
в первую  очередь.

С екретарь ВЦСПС тов. Соловьев пере
дает участникам  конфаренция привет от 
имени миллионов рабочих и служ ащ их, 
о р гаш тезан п ы х  в профессиональные со
юзы. Ооветекне профсоюзы, говорит оя, 
посы лая делегатов на конференцию сто
ронников мира, поручили им заяви ть  о 
нзпреклэпной воле и  решимости рабочих 
и служ ащ их СССР бороться вместе со все
ми миролюбивыми паро.дани за  дело мира, 
сорвать ш р е т т ш ы е  планы  поджигателей 

-войны .
С талевар Магнитогорского металлуртя- 

чоского комбината тов. Захаров говорит о 
том, что магнитогорцы, единодушно по
ставив  СБОИ подписи под Стокгольмским 
воззванием, своим стахановским трудом 
крепят дело миоа.

—  Т ворческш  организации худож ни
ков поручили мне заяви ть  на Всесоюзной 
конферснщги СТОРОННИКОВ мира, —  с к а 
зал президент Академии худоагеств С (Х Р, 
паро.дпый худож ник А. Герасимов, —  что 
советские худож ники горячо одобряют ми
ролюбивую политику Советского Союза.

В борьбе за  мир и дружбу народов ин- 
теллигениии принадлеж ит почетное место, 
в ее руках ш гу чео  средство пропаганды  
за МИР —  ИСКУССТВО.

П риветствуя нрогрессивных худоасников, 
отстаиваю щ их дело мира и дружбы наро
дов, художнтпш Советского Союза и стран 
народной демокраптн вправе задать вопрос 
тем художшгкам Америки, Англии, Фран
ции, кто по вклю чился в это благородное ; 
дело, один простой п ясны й вопрос: к ак  i 
долго они будут безучастно взирать на ! 
разнузданную  пропаганду человеконена
вистничества, национальной вражды  в 
розни, которую проводят продаж ны е п 
бездаопью художники, находящ иеся п а 
службе у поджигателей войны?

Тов. Герасимов вы раж ает уверенность в 
том, что все честные худож ники мира 
найдут свое место в  благородной борьбе 
свободолюбивого человечества за  мир.

На трибуне— ^президент Академии п ау к  
Узбекской ССР тов. Сарымсаков. —  Мне 
поручено заяви ть  с этой трибуны ,— гово
рит он,— что узбекский парод единодушно 
одобряет и горячо приветствует сталин
скую внешню ю  политику советского пра- 
вите.дьства, вы раж аю щ ую  мысли и чувства 
всех советских народов.

Тов. Сарьш еаков говорит о том, что 
благодаря мудрой ленинско-сталинской 
национальной политике Узбекистан пре
вратился в одну из цветущ их социалисти- 
чеоких республик. Реш епие советского 
поавите-льсгва о оооружепии Главного 
Т лж м епского  капала вызвало безгранич
ную радость узбекского народа, который 
вместе с туркменами, каракалпакам и, ка
захами и тадж иками ветшги меччкл об 
этом. Пройдет ещ е несколько лет, и в 
безжизненных Кара-Кумах зац ветут сады и 
хлопковые плантации.

В ы ступает посланница Львовских хлебо
робов У. Д. Б аш ты к.

—  Дорогие друзья, сестры и братья, 
сы новья и дочери, —  говорит она. —  Я 
прибы ла сюда от самой границы  советской 
земли, с берегов Буга.

Когда говорят о мире, я  всегда виж у 
перед собой образ самого дорогого человека 
на земле —  великого С талина. Его отцов
ский взгляд как бу.дто благословляет всех 
нас, простых советских людей, на труд 
во имя ш р а ,  на подвиги во имя лучш его 
будтщ.его.

Ч итая  в газетах сообщения о далекой, 
но близкой сердгу каждого честного че.ло- 
века —  Корее, с.лушая по радио о собы
тиях во Вьетнаме, мы вспоминаем о т я 
ж елы х днях, которые переж ивала наш а 
страна Я виж у корейскую мать, приж и
мающую к  груди малю тку, искалеченную  
американской бомбой, я виж у детей Вьет
нама. оетавш пхся без хлеба и ж и л и т а .

Я тож е мать и не могу молчать. Про
клятье американским атомщ икам! Мир ми
ру, ГОВОРЮ я!

Армянский поот Наири Зарьян говорит
о трагической истории своей земли, кото
рая до Великого Октября столетиями разо
рялась гшоземнымй захватчикам и. Турец
кие варвары  только в первую мировую 
войну . истребили два миллиона армян 

j лпш ь за то. что они стремились if воссое
динению со своими братьями, и нацио
нальной независимости. Только при совет
ской власти армянский народ нашел свое 
счастье, превратив свою землю в цвету- 
щпй сад

С гневом говорит Паири Зарьян  об аме- 
рикаяекпх  империалистах, готовящих но
вую мировую бойню, пы таю щ ихся пото
пить в крови корейский народ.

—  Мы верим в победу мира, ибо зн а
меносцем мира является  вождь и учитель 
прогрессивного человечества, наш  люби
мый Иос.иФ Виссарионович О галия. 
(Ап.подисменты).

Выступлением Н Зарьяна вечернее за- 
се.дапие закончилось.

Вторая Всесоюзная конференция еторон- 
UUKOB мира продолжает свою работу.

(ТАОС).

Памятк П. Н, Крылова
Научная конференция в Томском 
государственном университете

В Томском гостдаомлвевш м университе
те  закончилась н аучн ая  конференция, по
свящ енная столетию  со дня рождения вы 
дающегося русского ученого, основателя 
гербария и ботанического сада универси
тета. члела-корреспонденга Академии н ау к  
СССР и Украинской Академии н ау к , док
тора ботаники профессора Порфирия Ни
к и ти ч а  Крылова.

Конференция откры лась  14  октября. 
Ректор уншядосичета профессор-доктор 
В. Т. Макаров в своем вступительном 
слове отаетил заслуги  U. Н. Крылюва п е
ред наукой.

У чены й хранитель гербария шеени 
Крылова, кандидат биологических н ау к  
Л. П. С евгиевская в  большом докладе под
робно охарактеризовала ж изненны й  п уть  
юбиляра.

■ С приветствиям и вы ступили: от бота
нического и н е п т т а  Академии н ау к  СССР 
—  н аучны й  сотрудник и нститута В. Л. 
Некрасова, от Академии н ау к  К азахской 
ССР —  академ ик Н. В. П азлов, от Ч еля
бинского пединститута —  профессор-док
тор Л. А. У ткин. В адрес конференции 
было получено около 1 0 0  приветсгвенпы х 
телеграмм от различны х н аучн ы х  учреж 
дений и учены х наш ей страны .

Па трех пленарны х заседаниях —  15  
и 16  октября —  бы ло заслуш ано несколь
ко докладов.

Доклад заведую щ ей кафедрой геоботани
ки  Томского госуниверентета доцента 
Л. В. Шумиловой бы л посвящ ен вопросу 
о ботанико-географическом районированш ! 
Сибири.

С содокладом н а тек у : «Преобраэованве 
ПРИРОДЫ сибирских степей» вы ступил на
учны й  сотрудник Западно-Сибирского фи
лиала Академ'ни п ау к  СССР Г. В. Крылов.

Профессор-доктор Томского медицинско
го института Д. Д. Яблоков и старш ий 
научны й СОТРУДНИК ботанического сада 
Томского государствепного университета 
Т. П. Березовская в своих докладах оста
новились на проблемах, связан н ы х  с  вы 
ращ иванием и использованием лекар
ственны х растений.

Профессор Челябинского педагопгаеского 
института Л. А. У ткин рассказал о пер
вы х работах П. Н. Крылова по лекарствен
ным растениям Пеюмской и К азанской гу
берний. Основные ПРИ1ШШЫ. вы двинуты е 
Ц. П. Крыловым в этих работах, до сих 
пор использую тся в медппнне.

Проблемам изучения епбзгреких лекар- 
ствепиы х растапий был посвящ ен доклад 
тгроФс{>сора-1октора Томского иедицияского 
института Е. М. Думеповой.

Директор Сибирского ботанического са 
да Томского упизеоситета П. В. Прикладов 
посрятил свой доклад истории создания 
сада П. П. Крыловым.

На конференции вы ступили  так ж е  стар
ший научны й сотру,жгик Томского бота
нического сдда А. Д. Т яж ельпикев и с а 
довод-мичуринец С. И. Е ропаш ш . расска
завш ие о Формировании сибирской ку л ь
туры  стлапцев. Пнипиатором стланцевой 
КУЛЬТУРЫ яблонь в Томске был П. Н. 
Крылов.

Конференция подде1рж ала ходатайство 
ученого совета университета о ипеобразо- 
вании гербахтая имени П. Н. К рылова в 
цаучно-исследовательский институт, о 
присвоении имени Крылова ботаническо
му саду при Томском университете и об 
у ч р еж д ен ш  в Томском университете сти 
пендии имени П. Н. Крылова.

КопФереншгя вы несла постановление об 
издании юбилейного сборника научны х 
трудов, посвяш еппого пам яти П. Н. Кры
лова. и однотомника избваипы х трудов 
П. Н. Крылова. Ботаническому саду пред- 
•дожено подвести итог работы по аккли 
м атизации древесно-кустарпиковьп  расте
ний. посаж енны х П. Н. Е ры .ю вы и. а т а к 
же восстановить сад. коллекции и уни
верситетский п ар к  в том виде, к ак  они 
были оплапировапы  П. Н. Крыловым.

По Кривошеинскому 
району

СТРОИТСЯ МАСЛОЗАВОД
В селе Кривошеино строится крупный 

механизированны й масло-казеипоный за
вод. На строительство отпущ ено 6 0 0  т ы 
ся ч  рублей.

Здание завода уж е построш о, идет 
впутренняя отделка цехов, у стан авли вает
ся оборудоваипе.

НОВЫЕ ЛИНИИ ТЕЛЕФОННОЙ СВЯЗИ
Заканчиваю тся работы на новой линии 

телефонной связи протяж енностью  3 5  ки
лометров. Линия соединит райцентр с дву
мя сельскими Советами и несколькими 
колхозами.

На правом берегу реки Оби, в  тайге, 
идет ппокла.дка 20-километровой телефоц- 
ной лтгаии от химлеехбза до посе.лКч1  Крас
ный Яр. И сследуется местность для строи
тельства телефонной линии  через реку 
Обь у  села Никольского

ПЯТИЛЕТНИЙ ПЛАН КОЛХОЗА
Члены укруинеиного колхоза имени 

Ленина па общем собрании обсудили и 
приняли пятилетний  план развития колхо-
33.

За 5 лет намечено построить 5 коню 
ш ен. 2 коровника, 2  овчарника, силосную 
башню, водопровод, электростанцию , кир- 
П1ГЧНЫЙ завод, клуб.

К концу пятилетки  денеж ный доход 
колхоза достигнет одного миллиона рублей.

В СЕЛЬСКОМ КЛУБЕ
К арнауховский сельский клуб одна из 

лучш их в райопе. Заведует им комсомолец 
Федор Самсонов. При клубе создан актив , 
работают р ам и ч н ы е  круж ки.

Сейчас клуб развернул подготовку в  вы 
борам в местные Советы депутатов тр у 
дящ ихся.

РАЙОННОЕ СОВЕЩАНИЕ 
КУЛЬТПРОСВЕТРАБОТНИКОВ

В районном центре состоялось совеищ 
нив культпросветработников района. У ча
стники совещ ания обменялись опытом ра
боты и наметили задачи на период избира
тельной кам пании.

П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь =

Неуклонно выполнять постановление 
IV пленума обкома ВКП(б)

Н а  п л е н у м а х  р а й к о м о в  п а р т и и
К о ж евн а к о во

Состоялся IY илюпум Еож еввивовсквго 
райкома партии, обсудивш ий постадовде- 
н яэ  бюоо Томского обкома ВКП(б), при- 
пятоа по отчету Еожевииковского райко
ма п а о и ш . Скюбшенио о цоетановдении 
бюро пб’гома ВКП(б) сделал секретарь об
кома ВЕП(б) тов Смольянинов.

На пленуме развернулись ож ивленны е 
прения. В ы ступавш ие подвергли резкой 
критике недостатки в работе райкома 
партии, первичны х партийны х организа
ций.

—  Райком партии. —  сказал  член 
райкома тов. Ураяметов, —  слабо вон*
трм и ррвал  вьшо.тиенио евшгх реш еиич, 
но врспитьгвал коммунпетов в  духе непри- 
ИИР1ШОСТИ к недостаткам. А это по
рождало безответственноо отнош епие со 
стороны ряда работников в  поручетному 
делу. Н0 .ди1сциплинш ю ваиш )сть.

Член рахйкома тов. Щ ербатов отметил, 
что райком ив выполнил реш ение IV пле
нума обкома партии об усилении полити
ческой работы в массах. Руководящ ие ра
ботники района попрежнему ив вы ступ а
ют перед ТРУДЯЩИМИСЯ с  лекциям и и док- 
лодаш ь В укрупненном колхозе имени 
К алинина не прочитано ни одиого докла
да. Редко загляды ваю т сюда и не оказы 
вают ПО.ЧОПШ колхозу работники райкома 
партии  и райиеполкожа-

Па плеиУ}"' в’ 'ст \тш л и  такж е ч.чеяы 
пленума тт . Худяков, Старкова, Березин, 
Пэчупалов, секретарь райкома ^  ВЛКСМ 
топ. Бетонеков и двупхе.

Пленум примчал соверш енно правиль
ной оценку работы райкома партии , даи- 
пую бюрэ обкома B in fo V

Райком партии, первичны е партийны е 
организащ гп очепь мед."енио в1.ш олияю т 
поетанозлепие IV пленума обкома ВКП(б) и 
мало сделали по' улучш ению  внутрхш ар- 
тийпоп работы. Райком по уделил доста
точного внимания оргапивапионшому укре
плению  первичных партийны х органи
заций  и политическому воспитапию  ком
мунистов. Многие павтиппьле организации 
колхозов малочисленны, организационно 
слабы . ПартиГгаыо собрания в них прово
дятся редко, без серьезной подготовки, без 
ОСТРОЙ к р х тткп  педостатков.

Отделы райкома партии слабо связаны  
с первичны м и паотиппы м и организация
ми. по оказы ваю т им своевременной помо
щи.

Отдел пропаганды и агитации  райкома 
в ПРОШ.ДОМ учебное! году допустил боль
шие ош ибки в рабоче сети  партийного 
просвещ епия, пеудовлетворительно руко-

В п
П артийны й кабинет Кировского райкома 

ВКП(6) разработал тематику бесед на пе
риод избирателы.юй кам пании. Организова
на вы ставка литературы , которую рско- 
мепдуется использовать при проведечпи 
этих бесед.

водил группой докладчиков и  лекторов
райкома, не принимает нею в  улучитеш ш  
агитапионно-маосовой работы С1»дя н асе
ления.

Райком партии , многие первичны е п ар 
ти йн ы е оргалцзаццц соверщ еш о аеудовао- 
твррительно руководят комсомольскими и 
профсоюзными организациями.

Лощ^скаются оерьезнью  оогабки в
подборе кадров, вследствие чего на отвогг- 
ствеи в ы е  посты иногда ставят  нефабото- 
способных людей.

Сельхозотдел райкома партии  неудовлет
ворительно заним ается сельским хозяй
ством. Некоторые колхозы экономически 
слабы, а мер к  их оргаичзациогавю-хозяй- 
ственному укреялению  не принимается. 
Не ведется серьезной борьбы за повыш е
ние культуры  земледелия и животновод
ства. Ме,длеяно ликвидирую тся наруш ения 
У става сельхозартели.

Н а пленуме критиковались недостатки 
в  работе местной промьпплениости, по
требкооперации, финансовых органов, ор
ганов народного образования и здравоох
ранения.

Пленум принял развернутое реш етие, 
наярав.дениов на коренное улучш ение ра
боты райкома ВЕЩ б), а т ак ж е  первич
ных партийны х организаций , на ул у ч 
ш ение всей в н у тр ш ар ги й н о й  работы. Ре
ш ение пленума требует от пары гйньп  ор
ганизаций всемерно разверты вать больше
вистскую  критику  и самокритику, чтобы 
бы стрее исправить доиущ еяны » недостатки.

П ар б п г

На пленуме Парбигского райкома п ар 
тии  обзуждено поста,повлепио бюро обкома 
ВЕП(б) «О работе Парбигского райкома 
партии». Сообпгециэ о постановленки сде
лал ^заведую щ ий отделом пропаганды  и 
агитации  обкома ВЕП(б) тов. Дубровский. 
С екретарь райкома партии  тов. Мипенок 
доложил пленуму, каки е  намечены меро
приятия для вы полпения постановления 
бюро обкома.

Коммушгеты тт. Чернов. Б атурина, Су
харев. Кучин! Соколов и другие подверг
ли  резкой критике работу райкома.

Стиль работы райкома партии, к ак  оч^ 
металось па плепуме. по отвечает зада
чам. поставленны м ПК ВКП(б) и IV пле
нумом обкома ВКП(б). Райком нартии и 
его секретари тт. Миленок и Чернов рабо
таю т стары м и методами. Почти все внн- 
мапие р.з'бтрггиков о,зйрома соето.доточеио 
па р етен п и  текущ их хозяйствевны х дел. 
Рукпчю.тителн района ча.то занимаю тся 
глубоким анализом полож ения дел в  райо-

OW-в е , па разрабаты ваю т в  в*  рещ аю т
спежтшш ых вопросов.

Пеудовлетворительно работает здш арат 
райкома. Планы работы отделов ве состаг 
вляюфся. вопросы для рассмотрспня па 
бюоо готовятся наспех. Плохо поставлена 
проверка исполнения решений плепувов 
и бюро райкома.

Райком слабо занимаются у к реплен век  
партийны х офганнваций объединенны х 
колхозов. В районе 16 укрупненны х кол
хозов. а  партийны » оргави вац вв  е ш а н ы  
только в  трех.

Райком не принял  всех мер, чтобы
полностью вы полнить постановление 
IV нлепума обкома ВКП(б). В больш инст
ве партийны х оргадгазаций - внутрипар
ти йн ая  работа иа.ходится на низком уров
не. П артийны е собрания проводятся нере
гулярно, готовятся плохо. С секретарям и 
первичны х парторганизапий райком рабо
та е т  мало, допускает частую  их см ен яе
мость.

Имеются к рупн ы е недостатки в органв-
зап ии  марксистско-ленинской учебы ком
мунистов. Сеть паютийиого просвещ ения 
в истекш ем году работала неудовлетвори
тельно.

Руководители райкома вместо усиления 
росиитательиой работы допускаю т адки - 
нистрвроваиие.

Сельокоо хозяйство развивается мед
ленно. Райком мало обращ ает внима
н ия на работу МТС. М аш инный 
парк МТС иного времени простаивает, к а 
чество выполняемы х механизаторами по
левы х работ зачастую  бы вает неудовдег- 
воР1ггельным.

Резкой критике был подвергиут член 
I бюро райкома, директор Высокоярской 
МТС тов. Подшивайлов. который плохо 
вьш олияет свои обязанности, грубо обра- 
ш азтея  с подчипенны мл. В период хлебо
уборочной кампании он не пргагял мер к  
усилению  темпов уборки урожая.

В скры ты  веяостатки в работе райис
полкома. Председатель райисполкома тов. 
Сухарев реш ает многие вопросы за  
зарз.дуюпгих отдст"чт. Загечую тии  отде
лами тг . Т уш ил, Комбизов, Ш тепии, Лнт- 
винецко не проявляют ипипиативы  в  
оперативцоети. -

Пленум райкома партии приэнал по
становление бюро обкома правильпы м  в  
своевременным и наметил мероприятия 
по его вьгаолненпю.

Пленум вывел из состава бюро тов. 
Подшивайлова, к а к  не оправдавш его дове
рия.

о м о щ ь  а г и т а т о р а м
Имеется рекомендательный списож

Сталинской
ли-

Коп-тературы  по изучению  
ституции .

П арткабинет уделяет .много впиманпя 
оказанию  методической помощи агитато
рам. Для них подобраны статьи  и другие 
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материалы  е том, к а к  подготови 'ьея  к  бк-
сед» н а ту  или иную тему. Агитатор всег
да может получить здесь устную  кочеугь- 
тапиго о подготовке в  беседе, об яспо.тьзо- 
вании местных фактов и по другим во
просам.

Письма
из северного 

района
4. Совершенствовать методы руководства

Васгогапекпй район— самый отдаленны й 
в Томской области. Отрасли его хозяйства 
разнообразны. Среди них выделяю тся ле
созаготовительная промыш ленность и ж и- 
вотповодство.

Кедровыми, сосновыми, еловыми, пихто
выми, листвепшыми лесами в  райояе 
зашята большая территория. Нарьгаский 
лес идет во все к ш ц ы  Советского Союза. 
У читы вая большую потребность страны  в 
лесе, райоппый комитет партии и райис
полком в послевоенное время проделали 
некоторую работу по организации лесоза
готовок.

Объем лесозаготовок по ср ав н еш ю  с 
1 9 4 5  ГОДОВ! вырос в 1 9 4 8  году в 6 ,6  ра
за. Плал 1 9 4 9  года по вы возке леса был 
вьто л п еп  на 1 0 5 ,7  процента.

Райком ВЕП(б) и райисполком принима
ют все меры в  тому, чтобы в  четвертом 
Епарта-ле этого года годовой план заготовок 
.трсвесипы был перевьгаолпен. К осенне- 
зимнему- сезону лесозаготовок откры то два 
новых лесозаготовительных и п ять  мастер
ских участков, построены общ еж ития, сто
ловые, красны е уголки.

У чтя недостатки в организации мзссо- 
Бо-политичеокой работы на лесозаготовках 
в прош лые годы, райком партии  принял 
меры к  тому, чтобы ны нче не допустить 
этих недостатков. Работпики пайкшга 
ВКП(б), партийно-советский ак ти в  при
влечены  для чтения лесозаготовителям лек
ций, докладов. Раскреплены  по участкам  
агитаторы , установлены  доски у чета пока
зателей, приобретены м узы кальны е инст- 
р р ж н т ы , литература.

Большое внимание райком ВКП(б) и 
райисполком уделяю т развитию  общ ествен
ного животповодствч. Выполняя постанов
ление Совета Министров Союза ССР и 
ЦК ВКП(б) о трехлетием плане развития 
общественного животноводства и повыгае- 
нни продуктивности скота, колхозы доби
лись некоторых успехов. К началу ны неш 
него года в  сравнеш га с 1 9 4 5  годом пого
ловье крупного рогатого скЬта увеличи
лось на 3 9  процентов, овец-— на 3 9 , сви 
ней —  на 37 шю пентов. В этом году 
план увеличения поголовья крупного ро
гатого скота  выполиеи на 1 1 7  процеитов, 
свиней —  на 1 1 0 . овец —  н а 151  про
цент.

П овыш ается продуктивш еть ж ивотны х. 
Например, в 1 9 4 9  го.ду колхоз имени 
Крупской получил от каждой фуражной 
коровы по 1 .4 5 0  литров молока. В колхозе 
« З аря» . Тевризского сельсовета, настриг 
шерсти на овцу составил 2 ,3  килограмма.

И главное, в колхозах выросло много 
.людей —  энтузиастов своего дела, масте
ров животноводства.

Сейчас райком партии и райисполком 
принимаю т меры к улучш ению  постановки 
содержания (жота, дальн ей ш ш у повы ш е-

i НЕЮ его ПРО.ДТКТ1ТВВОСТИ. Н амечеяы  меры 
; улучш ения племеивых качеств местного 
' скота, пропзво.дптся отбор молодняка от 
' лучш их маток

Райком ВКП(б) наметил мероприятия 
по организации учебы с  работниками ж и 
вотноводства.

Но ш м  предстоит ещо многое сделать, 
чтобы правильно использовать экономиче
ские возможности для быстрого развития 
хозяйства района Миотио резервы еще не 
использованы . П ервейш ая наш а обязап- 
пость —  добиться, чтобы за  разреш ение 
больших задач дальнейш его укрепления 
ко.лхозов и  улучш ение работы лесозагото
вительной промыш ленности активно боро
лись вое партийны е, советскио и хозяй
ственны е оргаиизадии, актив , все трудя
щ иеся района. С оветские и хозяйственны е 
организации  должны работать в  полную 
меру своих сил и возможностей.

В деятельности райкома много промахов 
и ошибок. Мы не умеем ещ е ноавильно 
раелгределить свои силы , все ещ е негиб
ки, недо-статочно оперативны  методы н а
шего руково,дства Мы не устранили до 
сих поп крупны х недостатков в  организа- 
циовиой, агитационной, пропагандистской 
работе, особенно в руководстае петувичны- 
ии  партийны ми организациям и Не из
бавились мы я  от  ворвиного порока 
—  « тек у чк и » , которая иногда за 
хлесты вает нас Бы ваю т моменты, когда 
работники райкома, партийны й актив ра
ботают с напряжением всех сил, проводя 
ту  или иную  текущ ую  кампанию . И в  та 
кие периоды из ахш его поля зрения вы 
падаю т ииогне другие крупны е вопросы. 
С этим пороком надо быстрее кончать.

У нас имеется целы й ряд претензий к  
областньш  организациям, которые еще 
недостаточно уделяю т вним ания отдален
ным северным районам. В зять, например, 
лесозаготовительную  промыш ленность. 
Объем лесозаготовок постоянно возпасгает. 
Трест «Томлес» ч его управляю щ ий тов. 
Суханов должны были бы оказы вать  райо
ну помощь в органпзации лесозаготовок. 
Но руково,дители треста не откликаю тся на 
наш и нужды и запросы. Леса в районе 
мало исследованы, и лесозаготовки произ
водятся только по реко В зею ган, где нет 
уж е хороших лесных массивов. Мы неодпо- 
кратпо просили у  треста «Томлес» я  об
ластного упраплеиия лесного хозяйства 
специалистов для исследования новых лес
ных массивов, но они отделы ваю тся обе
щ аниями. До сих пор по вине треста  в 
леспромхоз но завезены  геоздя, воровина, 
сбруя. Руководители треста «Томлес» в е  
подумали о м еханизации лесозаготовок в  
Васюгапском лесшюмхозв.

Па просьбы о помощи из треста нередко 
можно получить такой ответ: «К вам 
ех ать  очепь далёко, для этого надо яаого

времсви; у  нас есть  деспромховы побольше 
ваш их, мы и с иими не успеваем разби
р аться ...» .

Леопромхов сущ ествует е 1 9 4 5  года, а  
з а  это время только один работник т р а 
ста, п то н а  несколько часов, приезж ал в  
район. Неудивительно, что трест в е  
зиает, что делается в леспромхозе.

о  таком отношении треста «Томлес» к  
леспромхозу известно заместителю  предсе
дателя облисполкома тов. Баранову, заним а
ющемуся промышленностью, заведующему 
отделом тяж елой промышленности обк(шз 
ВКЩ б) тов. Федосееву. Однако они пяче- 
го не предприняли, чтобы помочь лес
промхозу, улучш ить руководство треста 
цредприятцем отдаленного района.

Большие затруднения мы испы тываем 
в  решении некоторых вопросов развития 
животповодстза Мы крайне нуждаемся в 
помощи областных организаций и, прежде 
всего, областного управления сельского 
хозяйства. Для улучш епия породных ка
честв скота в район необходимо завезти  
племенных ж ивотны х. Есть решение обл
исполкома, обязы ваю щ ее соответствующ ие 
организации завезти в наш  район племен
ной скот, но это решение не выполняется- 
И в этом году скот ш> завезен.

Н ехватает у нас специалистов животно
водства —  зоотехников и вегеринаров. Из 
имеющихся специалистов животноводства 
только один с высшим образованием и 
четверо —  со специальны м средним обра
зованием. Другие работники животновод
ства  —  практики  Областное управление 
сельского хозяйства может и должно по
слать в наш  район специалистов.

Чтобы создать прочную кормовую базу 
для животноводства, необходимо ввести в 
колхозах травопольные севообороты. В раз
решении этой задачи  мы так ж е  ждем по
мощи от областного управлеияя сельского 
хозяйства.

В районе имеются большие возможно
сти для развития лесохимической промыш
ленности. Областные оргонизации в свое 
время ориентировали нас на это дело. В 
1 9 4 5  году колхозы района затратили не
мало средств и сил на строительство пих- 
тозаводов. Заводов сейчас 2 3 . Но в июле 
районное отделение лесохимсоюза получило 
указание прекратить прием пихтомасла. 
Теперь приходится заквы вать  все пред
приятия  лeooxими^ecвoй промыш ленности.

Ф акты невнимательного отнош ения к  
нуждам района имеют место и со стороны 
других областных организапий.

Требуется более кв-шифицированное, 
конкретное руководство северными райо
нами.

Н. НАСОНОВ.
секретарь Васюганского райкома ВКП(6\

Г
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ЗА УСПЕШНОЕ ВЫПОЛНЕНИЕ ГОДОВОГО ПЛАНА ХЛЕБОЗАГОТОВОК 
ЗАНОСЯТСЯ ПА ОБЛАСТНУЮ ДОСКУ ПОЧЕТА:

НОВО-ЮГИНСКИЙ сельсовет (председатель тов, Трифонов), Каргасокского 
района; колхозы сельсовета выполнили годовой план хлебогдачи.

КАРГАСОКСКИЙ сельсовет (председатель тов, Батурин), Каргасокского 
района; колхозы сельсовета выполнили годовой план хлебосдачи.

^ЖИГАЛОВСКИЙ сельсовет (председатель тов. Малахов), Колпашевского 
района; колхозы сельсовета выполнили годовой план хлебосдачи и продол
жают сдавать хлеб в счет натуроплаты за работы МТС.

Колхоз имени ЛЕНИНА (председатель тов. Шнуров), Колпашевского района, 
выполнивший годовой план хлебосдачи и продолжающий сдавать хлеб в счет 
натуроплаты за работы МТС.

 ̂ Колхоз «ЗА КОММУНИЗМ» (председатель тов. Головин), Колпашевского 
района, выполнивший годовой плон хлебосдачи и продолжающий сдавать хлеб 
в счет натуроплаты за работы МТС.

Колхоз имени КРУПСКОЙ (председатель тов. Зяблициий), Колпашевского 
района, выполнивший годовой план хлебосдачи и продолжающий сдавать 
jCBo6 в счет натуроплаты за работы МТС.

COPEBHOBAHMt РАЙОНОВ

Впереди— Козкевниковский район
Успех борьбы за  досрочное вьгаолпенпе 

госуларствеш ого  плана хлебозаготовок р е
ш ает неослабеваю щ ее ни на один день и 
час  напряж енно в труде, постоянная ор
ганизаторская  и политическая  работа сре
ди колхозников. Об этом ещ е и еше раз 
напом инаю т уроки последней нятидиевки  
д а  хлебозаготовкам.

Стоило руководителям Болпаш евского 
района несколько ослабить вним ание к  
заготовкам  хлеба, к а к  район, бы вш ий н а  
дарвом месте, оказался  сей час  н а третьем j 
песте. В районе осталось только семь кол
хозов. не рассчитавш ихся с государством. 
Нужно н аи р ячь  всо си лы , чтобы в' бли
ж айш и е дни заверш и ть  годовой п лал .

В отстаю щ их колхозах не использую т
с я  больш ие резервы  для ускорения хлебо- 
сдачн.

В колхозе имени М ичурина, где предсе- 
ю тел ем  тов. Евдокимов, леж и т на токах 
3 0 0  центнеров зоонд и столько ж е в с у 
ш и л ках . Автомашины н а вы возке хлеба 
ве использовались, а  на живом тягле 
ы е б  вы возили только 15-ю  повозками. 
П я ^ п е в п ы й  график был сорвал. 0  толь- 
»о  тогда руководители колхоза «спохвати 
л и сь» . Н аш лись и  люди, и транспорт, 
вчера за один депь было сдано государ
ству  1 0 0  центнеров зерна.

Колхоз «Путь лвниш тама», вы полнив 
план  п а  8 5 .8  процента, почти перестал 
у частвовать  в хлебосдаче. Председатель 
этого колхоза тов. Сью кович придумывал 
различны е оцравдания задерж ки  хлебосда
чи , Когда ж е райком партии  и райиспол
ком обратили вним ание на этот ф акт з а 
держ ки хлебосдачи, в колхозе быстро ис
правили дело: колхоз вчера сдал 50  
лентперов зерна.

К олпаш евский район имеет все возмоок- 
вости  первым в области вы полнить план , 
НУЖНО только использовать эти  возможно
сти .

У лучш ая дело, главны м  образом, у си 
ливая  подработку и вы возку хлеба на за 
готовительны е ПУНКТЫ. КожевниЕовский
wmiiiniiiiiii

РАДИО—к о л х о з н о и
ДЕРЕВНЕ

В Зырянском районе 
медлят с радио(|)икацией

в  Зыряшском районе за  последние два 
года проделана некоторая работа по радио
ф икации . В райпеитре н асчиты вается  5 5 0  
радиоточек. Построена радиолиния протя- 
жеыноетью 6 километров. В селе Берлинка 
радио1])ицированы 6 8  домов членов ук- 
рупнеиного колхоза нмени Ж данова. Уста- 
цовлены  радиоточки в сельсовете, в клу
бе, в  конторе колхоза и конторе сельпо, 
радгаофшдировапы квартиры  рабочих в 
служ ащ их  Громышевской МТС в  З ы р ян 
ской нефтебазы.

Закончена у стан овка прием ника «Роди
на» с  уоил1ггелем в колхозе «Ударник се
вера» . Яранского сельсовета, где в 1ти- 
ж айш ие дли будет установлено 4 0 — 5 0  
радиоточек.

Секретарь п а р го р га н и за т ш  К аш таков- 
ского лосозаготовитвльноге у частк а  тов. 
Х удяков смонтировал усилитель от прием
ника «Родина» в  устаповил 3 0  радиото
чек  в  квартирах рабочих и служ ащ их  ле- 
оозаготовительного у частка . Администра
ция леспромхоза приобрела динамики и 
отправила их на участок.

Радио ш ироко используется в  для слу
ж ебны х целей. В Громышевской МТС из 
18  полученны х радиостанций две уста
новлены  в отдаленны х тракторны х брига
дах. которые обслуж иваю т колхозы имени 
Фрдчгао и «Новый п у ть» , одна станция 
установлена на усадьбе МТС.

Но все ж е радиофикация развертьгеает- 
ся  медлс1пнев, чем следовало бы. В теку-

П И С Ь М А  И З Б И Р А Т Е Л Е Й

Большое событие в жизни 
советского народа

с  радостным волнением ждем мы день 
выборов в м естные СЗоветы депутатов 
трудяш нхея —  день всепародпюго празд
ника. Выборы —  большое событие в  
ж изни советского парода.

Со времени последних выборов в мест
ны е & )ветн  прошло три  года, а  каких  ог
ромных успехов добилась паш а Родила в 
де.те посстаповления и дальнейш его раз
в и т а я  народного хозяйства!

В наш ей стране развернулись гигант
ские новостройки, бурно развиваю тся все 
о т м е л и  промыш лепности и сельского хо
зяйства. Растет благосостояние и ку л ьту 
ра наш его народа. Местные (Зоветы. ра
ботники народного просвещ ения сейчас 
неуклонно проводят в ж изн ь  закон о  все
общем семилетием обуче1гаи.

Мы. учителя, повседневно чувствуем 
заботу п,артии. правительства и великого 
вождя народов товарищ а С талина о народ
ном образовании.

М естные Советы депутатов трудящ ихся 
уделяю т большое вниманию шкоде. I

Чтобы помочь педагога* в  в о етггаш га
и обучении подрастающего поколения, 
исполкомы местных О в ето д  заслуш иваю т 
отчеты  руководителей школ об учебно- 
воспитательной работе с учащ им ися. При 
исполкомах работают постоянны е комис- 
С1Ш по народному образованию , которые 
повседневно помогают нам.

П а т е  пож елание городскому и район
ным Советам —  больше вним ания уде
л я ть  воспитанию  детой во внеш кольное 
время. постоя!!но контоолпровать работу 
детских учрож.депий. Следует т а к ж е  бо
лев чутко относиться в нуждам учителей, 
заботиться о создании для них соответст
вую щ их культурно-бы товы х условий.

Мы. учителя, примем самое активпос 
участие в подготовке и проведении выбо
ров в и м т н ы е  Советы деиутатов трудя
щ ихся. Это паш а почетная общ ественная 
обязанность.

Т. СЕРОВОДСКАЯ, 
учительница 12-й женской 

средней шквлы г. Томска.

Мои пожелания

ггнп^р пяти,тневкю па | щец, р^ду ц<, заданию  облисполкома, Зы
первое место в  сэреБновашги районов льта-
с т а . Этот район, к а к  и К олпаш евский,
имеет все пеобхо.тимое для быстрейш его 
вьтолпетгая  плана.

рянскому району нуж но |радиофицировать 
три колхоза, для чего отпущ ено 8 .0 0 0  
Р1=^лей. Однако эти  средства до сего вре-

С оргаиую щ ийся Ш егарский район от- иенп не использованы . Зьгояпская конто- 
стал . К ак известно, эти  два района -  со- заклю чила .договор с  колхозом
седи, и  у ш егарпев н ет н икаких  основа
ний отставать  от соседей. В П1сгарскрм 
районе большие запасы  памолочеппого 
зерна, суш ильное хозяйство, к ак  за я в л я 
ет председатель райиспо-дкома тов. ГГлотко, 
в хорошем состоянии. О стается только по- , 
боево1му организовать подработку и вы воз- ап паратуру , не пркступи.до к  заготов

«П уть Б социализм у» на ралиофишапию 
его к  5 октября текущ его  года. Но прав
ление колхоза (председатель тов. К аза
ков) по перечислило денет конторе связи

ку хлеба.
П р и ч таа  отставания Ш егарского райо

н а  в том. что ослабло наиряж ение в борь
бе за досротаое вьто-тпепие плапа. Само
тек , допущ енный в хлебосдаче, сразу ж е 
сказался  на снпжешпд темпов, и район па- 
чал отставать. Ш егарцы  должны сдавать  
хлеб уявоеппы ми темпами. тогда аип 
могут быстро и справить  полож ение.

Ооревнугошийся с  Асииовским Томский 
район в прогас.тшсй пялгтпечкю  снова 
про.двипулся вперед Асиповский ж« район 
попреж пему заним ает пятое место.

Перавномерно. ры вкам и ведет хлебосда
чу Б акчарский  район. Руково.тителп рай
она, пилгмо. ещ е не н аучи лись  вести р а 
боту плапомерш ). с  пеослабеваюш им на- 
пряж епием . В прош едш ей пятидпевке 
Б акчарский  район увеличил свое отстава
ние. встав в ряд с другими отстающ ими 
районами — ■ М олчаноьским и П ы ш кино- 
Т роилким .

Б лизится  всенародны й праздник —  
3 3 -я  годовщина Великого О ктября. Дело 
чести каждого района, всех колхозников 
—  отм етить подготовку к  радостному 
празднику вы полнением первой колхозной 
заповеди. Необходимо сдавать хлеб госу
дарству днем и ночью , используя все 
трапспортны в средства. организовать 
круглосуточную  работу на всех у тастк ах  
борьбы за  в ь то л н е н и е  плана хлебозаго
товок.

ко столбов для радиолинии. Сроки р ад и о -, 
ф пкации  этого колхоза сорвапы . |

По реш ению  райисполком а . должен | 
бы ть ра.тиюф1ш ирован  сам ы й крупны й 
К0Л.Х03 района —  гогеши С талина. По в 
колхозе не ведется никакой п о дго то ви тел ь-' 
ной работы для постройки раш оузла .

В июле бюро райкома ВКП(б) обязало 
п ачал ьн и к а  конторы  связи тов. П аш кина 
к  15 сентября радиофицировать мастер
ский  п у н к т  «Ч ош ш й Яр» Еашта.ковского 
лсоозаготовительпото у частк а  и Тарбин- 
ск'ий лесозаготовительны й участок Зыр)ш - 
ского леспромхоза. Решению та к  и оста-1 
лось н а  бумаге, потому что вы полпеяис 
его п икте П0  контролировал. |

В срывю радиоф икации лесозаготовк-1 
тельпы х участков неиа.<ю повинна и ди
рекция леспромхоза, которая ню П1ш б о т и - ! 
•лась построить н а  участке здаш ю  для ; 
радиоузла и не перечислила деньги за ' 
аппаратуру  конторе связи ,

И двдектор леспромхоза тов. Иощепко 
и п ач ал ьп н к  конторы тов. П аш кин не
серьезно отпослись к  вьш олие1ПШ поста- 
повлепия бю1ро Зы рянского райкома 
ВКП(б) о радиоф икации леоозаготоиитель- 
II ых участков.

Для радиоф икалнл колхозов и  лесоуча
стков  района есть  все возможности. Н уж 
но только прилож ить руки к этому делу.

Л. ВОЙТЕНКО.

Помню дореволюционный город Томск. 
Глухие вы сокие заборы и злы е псы  н а  
цепях охраня.ди ку печеские лавки  с  пу 
довыми замками.

Деревянные тротуары  и непролазная 
грязь темны х улил , оевещ аемых редкими 
керознповымн Фонарями, —  таков  виош- 
нй.й облик старого Томска.

Коренным образом изменился мой 
РОДНОЙ ГОРОД после Великой О ктябщ лкой 
социалистической  оеволю птг. Повыв 
Фабрики к  заводы, ж и л ы е дома, ш колы, 
бэльш ш ы  ВЫРОСЛИ н а месте пусты рей. 
Асфальтом ПОКРЫЛИСЬ основны е уличны е 
м агастр ал !. ярко  .загорелись огпн элек 
трических Фонарей.

Б гтьш ая  оргаиизую гаая и мобилизую
щ ая роль в преобразованнп города при- 
иат.1ел:ит местным Советам депутатов 
трудящ ихся, и зб о атги к ам  парода. К чи с
лу наш их нзблаиников отнопгтсч стат.а- 
повеп-бригаднр бригады слета т>й Томеко- 
го весового завода, член ВКП(б), Иван 
Петрович Ц уканов.

Па эесовом заводе тов. Ц уканов рабо
тает бо.тэо 20  лет. З а  этот период он внес 
немало пешпых предложений, панравлеп- 
цых п а улучшелтие работы завода. Боль
шое участив он приним ает в о р г а ш ш п и - 
онно-массовой я  воспитательной работе

заводского коллектива. Пол его руковод
ством бригада слесарей  систем атически  
перевы полняет производственны е задания 
и борется за  зваии е  бригады отличного 
качества.

Иван Петрович, —  член исполкома Ки
ровского районного Совета депутатов 
ТРУДЯЩИХСЯ. Он прш ш м ает активное уча
стив в работе Совета П о-бодьш евпстски, 
невзирая на am ia , критикует он работни
ков. допустивш их пе.дсстзтки, впоент 
практические прел.тожеиия. иапрлплснпыо 
па улучш епие деятельности Совета и его 
отделов.

Гютни так и х  дш у тато в  — ■ избранников 
иафода —  работают в мо-тиы х Солетах. 
В этом и сила местпых Советов; в их 
.тоявсльи'оста участвую т ты ся ч и  трудя
щ ихся.

В СВЯЗИ с прюдстояпшми выборами в 
местные Советы депутатов трудящ ихся я , 
как  избиратель, внош у свои пож елапия 
депутатам: проводить свою работу под 
знаком болы певпетской к т г т а к и  и само- 
коитикн, пеуст.зттпп улу чш ать  деятель
ность местпых Советов, повы ш ать роль 
каждого депутата в хозяйствеппом в 
кудьтурпом строительстве.

В. СПЕЙТ.

Материнское спасибо

l ll ll l l| l|U I|||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||| ,|| ,„|„„„|||,||||||||||||||||||,|„„„p „„p ,g ,„|„„„„„„„„|„ ,„„| ,|||,||„||||||||||| ,|| ,|||||||||||||||||||||n ||||H |||||||||||||||||||||||||||||||| ll

Больше заботы о нуждах лесозаготовителей
Работники треста „Томлес“ и облурса затягивают подготовку

торговой сети к зиме

Бьглают М Н П У Т 1.1, когда прож итая 
Ж1Ешь в.труг вся  встает перед тобой, слов
но ш ю рвы е видиш ь пройденшлй тобой 
путь, словно впервы е тозпаеш ь. какой ты  
была и какой стала. И тогда из самой 
глубшпл сердпа поднимается горячее чув
ство благодарности и любви в совето.кому 
правительстеу , к  великому С талину, чья 
верная р у к а  ведет в а с  к  светлому и 
счастливому будушему.

Такою чувство овладело мной, когда мне 
вручили орден «М ать-героиня» и почет
ную таамоту Президиума Верховного Сове
та СССР.

В прошлом — • простая крестьян ка, вы - 
1ваюгшш1ая и воспитавш ая 10  детей, мог
ла ли  я  м ечтать о таком почете в цар
ское время? Пет. не могла. Только совет
с к а я  власть, п аш е  народное ипа.рителм т- 
во т а к  заботятся  о м зтери -труж епи п е и 
о наш их детях.

С талинская  К онституция обеспечила 
моим детям право на обоазозапие, на 
труд и отдых. Всю они получили сп еци 
альности  и работаю т на предприятиях и 
в организациях  Томска, Кемерово, Тбп- 
ЛШ1.

В грозны й 1 9 4 1  год, когда наш ей
любимой Родине угрож ала опасность, п ять  
моих сыновей п одна дочь уш ли н а за 
щ иту Отечества.

Сын Пнколай епязгался н а  Л е п т г р а д -  
ском фронте, и в 1 9 4 2  году погиб смертью 
храбрых. О стальны е дета после оконча- 
шш 0 течествеп 1гой войны вернулись до
мой. Всю они имеют поавлтаельствейные 
награды . Ставш ий сы н  Тимофей получил 
четьиро б.тагодавцэсти от наш его любимо
го вождя Иосифа В иссаш ю повича С талина

Мпо 6 4  го.да. Пего свою ж изн ь  я  посвя
ти ла воспитанию  детей, я я рада и счаст- 
лпва, что воепптада их патриотами наш ей 
социалпстаческой Рсдииы.

Сейчас я воспиты ваю  двух внучат, 
оставш ихся без матери. А всего у  меня 
14 внуков и внучек. Десять из них уже 
у чатся  в начальн ы х  и сре.диих ш колах, 
а  внучка  Аяпдтпка —  в  Томском иеди- 
ИШ1СКОМ и п с т и п ’те.

З а  свое счастье, за  счастье детей и в н у 
чат  —  мое материнское спасибо нашему 
п равительству , учителю  и другу товарищ у 
С тал ш у !

Е. ЧЕРНОВА.

Постоянно заботиться 
о работе изб-читален 

и клубов
Иа года в год р астут кул ьту р н ы е за про

с и  трудящ и хся  Советского Союза. Ч тоби  
удовлетворить их, партия и правитель* 
ство отпускаю т огромные средства на етфО- 
ительсгво культурно-просветительны х уч
реждений, н а  разверты вание широкой по
литико-воспитательной  и культурно-м ас
совой работы.

Но отдельные руководители Совеячт и<и 
дооценивают этой работы, не использу
ю т средств, отпускаем ы х государством на 
строительство клубов, изб-чнталея, на по- 
полпешие книж ны х фондов библиотек. Об 
атом рассказы вается  в ряде писем трудм» 
щ ихся, поступаю щ их в редакцию .

Тов. Полыгалов из Бакчарского райою 
пиш ет, что председатель Тетерияскогв 
сельского Совета тов Ш уваев соверш евда 
не интересуется работой сельского клуба я 
библиотеки, которые размещ аю тся в  тес
ны х, неотремоитированпых помещ ениях. 
Для клуба не приобретено ни м узы каль
ны х инструментов, ни настольны х *rpi, 
хотя средства для этого имеются.

В письмо тов, Гавина говорится р том, 
что в Молчаново плохо ведется строн- 

1тельство районного Дома к ультуры , м ч а - ' 
тое еш е в прошло» году.

П риостановлено, к а к  сообщ ает т » .  Ми- 
хайлэв , строительство клуба в селе Бату*' 
рппо, К ож евниковткэго района.

А. Шамин, А. Жилкин, И. Логинова 
другие сообщают о возмутительном ота»- 
ш ении руководителей пригородного хозяй
ства горпищ еторга. расположенного в шь- 

селке С тепановна, к  клубу. В декабре 
1 9 4 9  года в газете «Красное Знам я» была 
помещена зам етка о плохой работе клуба. 
Вместо того, чтобы исправить у каэаап ы й  
в зам етке недостатки, ш ироко разверпуть' 
культурно-просветительную  работу, овя 
совсем закры ли  клуб, лиш ив нолодеясь 
возможности культурно и нптересно прово
дить свой досуг.

П равление колхоза имени Карла Маркса, 
Вершниинекого сельского Совета, Томско
го района, по договору с сельским Сове
том. взялось orpeiioHтировать здание клу
ба, получив на это  7 .0 0 0  рублей. Но ntxb- 
шло лето, а  к  ремонту еще в е  приступ ал* . 
В помещении сн ята  кры ш а, дождь п р о в |-  
к ает  в здание, потолок в  стены  покры
лись грибком. Здание может прийти в пол
ную  негодпость. Ни местный Совет, в *  
райиспадком не добиваю тся оргапизацин  
ремонта. Об этом пиш ет в редакцйю  зав е 
дую щ ий клубом тов. Б асалаев.

Па Пнковеком лесоучастке Колпаш е*- 
екого района в е г  клуба. Об этом сообщает 
рабочий Печуркич. Руководители лесоза
готовительного у ч ас тк а  и председатель 
сельского Совета ведут бескоиечные раз
говоры о том, ВТО обязан строить клуб. А 
населению  Пиковки негде провести сво
бодное время, киносеансы  ж е проводят
ся ... в сарае.

Тт. И. О стапчун и А. Чухнин нз Т егудь-
детского района сообщают нам о том, что 
Т утальекпй  и Б айгалинский  сельские 
Советы не отпускаю т культурпо-просветн- 
тельны м  учреж аепкям  ассигнованны е и *  
средства. И збы -читальяи  здесь н е оборудо
ваны  и не подготовлены к зпме. Плохо 
ф ипансируется  и Ч ичка-Ю льсвая изба-чи
тальня.

Н едооценивать вультурно-просвот*-
тельную  работу среди населения —-  ав а- 
чп т не п о н таать  важ нейш их задач се
годняшнего дня.

_Долг каждого местного Совета п о сто лш в  
заоотаться  о работе в у л ь ту р н о -ц р о сд ая - 
тельны х учреж дений.

Н а з р е в ш и й  в о п р о с
в  этом году в лесоваготовительных

предприятиях  значительно увеличилось 
число кадровых рабочих, больше будет ра
ботать и сезопиивов. Поэтому важ ное зн а 
чение имеет расш ирение торговой се
ти  и общественБого питания н а  ле
созаготовках. В нынеш нем году п рави тель
ство выделило большие средства па строи
тельство м агазинов, столовых, пекарен, 
ларьков, складских помещ ений.

Своевременное строительство в ремонт 
торговы х помещ ений, а так ж е  досрочный 
завоз товаров целиком зависи т от четкого 
руководства этим делом со «тороны оолур- 
еа. начальников орсов и директоров лес
промхозов. Однако в работе многих орсов 
имею тся серьезны е недостатки, которые 
н еш аю т прави льно  организовать торговую 
сеть и общ ественное питание.

С т ^ и т е л ь с т в о  и ремонт торговых поме
щ ений воеложепы н а диоекторов леспром
хозов. Ряд руководителей предприятий от
несся  к  этому делу забот.тнво. В Тим иря
зевском леспромхозе дополнительно по- 
етроепы магазин, столовая, хлебопекарня, 
3  ледника, капитально  отремонтировано 5 
«агазип ов , 4 столовых, 3 хлебопекарни, 
2  овощ ехранилищ а.

Но вот директор М олчановского 
леспромхоза то р . Стремоусов не счи 
та е т  своим делом организацию  ремонта и 
строительства торговых помещений, всяче
ски  старается уклониться от этой работы. 
В результате п о ц о то в ва  торговой сети  в  
зиме сорвана. Нужно было построить 2  
м агазина, 3 столовых, 3 хлебопекарни, 2  
о в о щ е х р а т и и щ а  л 2  ледника, но ни один 
и з этих объектов ие закончен. Кроме того, 
здесь не отремонтировали 9  иага.зинов, 7  
хлебопекарен и 15  складов Этот ф акт —  
яркое свидетельство пренебрежительного 
отнош ения директора предприятия в  удов
летворению  культурны х и бытовых запро
сов трудящ ихся к созданию условий для 
syibxypHofl советской торговли. ^

Пртаершо т а к а я  ж е картин а с подготов
кой торговой сети, складских помещений 
и столовых в Батуринском, Зы рянском и 
1егульдегском орсах. Позволительно спро
сите н ачальника об.дастного управления 
рабочего снабж ения тов. Комарова, почему 
до сих пор он теопимо относится к  ф ак
там препюбрсжптельпого отнош ения отдель
ных руководителей к законны м  запросам 
трудящ ихся, почему не привлечены  в  от- 
ветствепиости тов. Стремоусов и другае 
директоры леспромхозов, сры ваю щ ие сроки 
строительства и ремонта помещений тор
говой сети.

Но т а к  давно на одном совещ ании Т ов. 
Комаров т а к  «оправды вал» свое неумение 
по-пастоящ бму оогапизовать дело:

—  Мы с управляю пгим трестом «Том- 
лес» тов Сухановым стараемся, —  сказал 
он: —  я  телеграм мы  пиш у, а  он подпи
сы вает, но директоры  не в ь то л н я ю т  н а
ших укаланий.

Тт. Комаров и С уханов, подписав приказ, 
считаю т дело закопченны м. У них нет 
правила требовать вы полнения приказа в 
срок.

В паш ей области важ иейш ео значение 
приобретает досрочный завоз промытплен- 
ных и продовольственных товаров на ме
ста лесозаготовок, однако и в этом деле 
есть серьезны е недестагки

По сведениям облурса все товары  от
правлены  в адреса орсов А дошли ли они 
до мест лесозаготовок, об этом в управле
нии не знаю т. Т ак, по этим сведепиям, в 
П арабельский орс отправлены  все необхо
димые товары , но на лесоучастки Парбпг- 
ского и П удинского леспромхозов, которые 
обслуж ивает П арабельский орс, они не до
ставлены .

Тов. Комарову ч заведую щ ему торговым 
отделом облурс.а тов. Сальниковой извест
но, что промедление с доставкой товаров 
в эти  леспромхозы может привести к  весь
ма серьезным последствиям. Тем не менее, 
д е й с т ш ш ы х  мер они не принимаю т. Боль

шое количество грузов находится на при
стани  У сть-Б акчар .

Не подгоговлета к  осенне-зимним лесо
заготовкам и торговая сеть  тех леспром
хозов, которые расположены поблизости 
от гор. Томска М ежениновский лесоуча
сток совершенно забы т- не ведется н и к а 
кой подготозки торгово-складских пом ете- 
Ш1Й к  зиме, н е  отремонтирована столовая, 
в м агазине этого у ч ас тк а  нет необходимого 
ассортимента продуктов

Работники леспромхозов предъявляю т 
большой спрос на кровати , м атрацы , бач
ки для кипяченой  воды, рукави ц ы  и ш ап 
ки, на строительры й м атериал, чугуп пы е 
плиты . По работииЕи облурса не обеспечи
ли завоза этих товаров в м агазины .

V пленум обкома В ЕП (б) потребовал от 
всех хозяйственны х руководителей лес
промхозов полностью  заверш ить новое 
строительство и ремонт торговых помеще
ний к  началу осепне-зимиих лесозагото
вок. Райкомы  партии  должны установить 
повседневны й контроль за выполпеппем 
реш ения V пл'ш ум а обкома ВКП(б) и обес- i 
печить быстрое заверш ение строительства 
п ремонт в  торговой сети.

До зак р ы тая  н ави гап и и  остались счи - 1  
тай ны е дни. За это короткое время р у щ ) ': 
водители облурса и треста «Томлес» обя-1
запы  мобилизовать весь свой а п п а р а т ,: 
чтобы обеспечить доставку на лесозаго- ' 
товптельны е участки  всего того, что еще 
туда не доставлено.

Руководители орсов, леспромхозов и 
партийны х оргапизаций  лесозаготовитель
ных предприятий ДО.ЛЖНЫ п рин ять  кон
кретны е меры к  быстрейш ему заверш ению  ' 
всех педготовительных работ к  зиме, а i 
такж е обеспечите завоз всех товаров в 
самые отдаленны е участки .

И. МИХАЙЛОВ.

М естная я  кооперативная промыш леп- 
иость Томска призвала удовлетворять ра- 
cryuiMe потребности населения в товарах 
массового спроса. П редприятия имеют 
всо условия для успеш ного роста, но до 
сего времени работаю т плохо: не вы полня
ют плана вы п уска  так и х  товаров массово
го спроса, к ак  мебель, хозяйствепная по
суда, детские нгруш ки , вы пускаю т доро
гую и низкого качества продукцию , в ы зы 
вая  этим справедливы е нарекан и я  покупа
телей.

Осповное производство местной и коопе
ративной промыш ленности базируется не 
на местном сы рье и отходах производства 
крупны х заводов города, а  н а  привозном, 
фондируемом сы рье.

В гор. Томске должны были бы найти 
быстрое развитие деревообрабатываю щ ая 
промыш ленность, производство металлоиз
делий н а  базе отходов производства круп
ных заводов. Необходимо такж е увеличить 
ПРОИЗВО.ДСТВО продукции из сельскохозяй- 
ствепного сы рья (крахм ал, патока, sacoiiKa 
и маринование овощей, грибов и т . д.).

Однако эти  отрасли производства разви
ваю тся медленно. Артель «К раснэдеревед» 
из года в год почти не увеличивает вы 
п уск  изделий. К ировский райиромкомбп- 
н ат  в текущ ем году вы пустил мебели все
го на 5 0 ,7  ты сяч и  рублей, артели гор- 
промсоюза —  н а  8 6 4  ты сячи  рублей. 
Спрос трудящ ихся города иа мебель дале
ко не покры вается.

М еталлической посуды вы пущ ено в 
1 9 4 8  году 2 0 ,8  тонны , а в 1 9 5 0  году —  
1 6 .7  тонны . Такое ж е по.ложение и с дру
гими видами изделий из местного сы рья и 
отходов производства. В то ж е время вы 
пуск продукции в целом по городу вырос 
за .два года более, чем па 3 0  продептов, 
главны м образом, за счет товаров из при
возного и фондового сы рья.

Руководители местной и кбоперативиой 
промыш ленности продолжаю т работать

стары м и, приБЫЧиьши методами, ориепти- 
рую т директоров предприятий па привоз
ное и фондовое сы рье. В этом консерва
тизме руковродитслеи залож ена главная 
причина недостаточного развития местной 
II кооперативной про'миш ленпости.

Тормозит работу местной и кооиератив- 
пой промыш ленности и ее раздвоблепвость, 
а т ак ж е  то, что у  н вети рпятай  и артелей 
нет конкретного профиля произподстза. 
Больш инство предприятии и артелей горо
да, имея м есячны й план вы п уска  про.дук- 
пип всего лиш ь иа схтьчу от 70  до 3 0 0  
ты сяч  рублей, вьграб.зтетвают самую разно
родную продукцию . Так, артель пчс1ни 
XVIII паппсопференции системы облко- 
опипсогоза вы п у скает  про,тукции, примерно, 
на 1 0 0  ты сяч  рублей в месяц, а произво
дит: колбасные изделия, безалкогольны е 
н апи тки , кожаную  обувь, окопную зам аз
ку, сапож ны й крем, зеркала. При TaKoid 
«универсальном » производстве разве мож- 
по говорить о м еханизации  и улучш ении 
технологии прои.чБодства, о сниж ении  се
бестоимости пводукпии. об улучш ении ка
чества изделий? Трудно о ты скать  и тако
го споциалпста. который мог бы обеспе
чить пормалыю е тсЧшдуеское руководство 
производством такого разнородного ассорти - 
мента.

А руково,дители облкоошгасогоза тт . Се
дов и Иванов находят такое положение 
виолпе нормальным

Выработкой пищ евы х изделий заним а
ются горпищ екомбинат, горпищ еторг, трест 
столовых, но все они работаю т кустарны 
ми способами. Не целесообразнее ли объе
динить эте  производство под одним руко
водством?

Обллегпром имеет в  Кировском райове 
две ш вейны х мастерских с обш.ей про
граммой вы пуска изделий на 2 8 8  ты сяч 
рублей в месяц. Объедпиение мастерских 
значительно  сократило бы адм инистратив
н ы е расходы. Артели «К раснодеревец»,

I И.ЧСНИ С таханова обллесхимсогоза находят- 
ся на одной улице и заним аю тся в основ- 

1ном O',дно водным производством —  дерово- 
I обработкой.

I Разрозаспное и н есп еш ш и зи р о ван н о в  
I проязвО'Дстао, базирую щ ееся на привоявож 

и з.зчастую деф ицитаьш  сы рье, не позво- 
1 .’1Я0Т руководителям предприятий п арте- 
I лей организовать вы пуск  продукции в  

устаиовтенном ассортимеяте. 0шт вы нуж де
ны  вы п ускать  иетт.1п н о ву ю  про.дукциго, 
лиш ь бы обеспетате « в ьто .тп етте»  своего 
ПРОИЗБО.ДСТВГ.ШОГО плана. Многие пред
приятия п артели в этом году изготовл.яля 
тарны е ящ ики  только для того, чтобы в ы - 

j полните план

Вопрос о спедтлализании и у кр у п я ея и *  
предприятий и артелей ю рода с перебази
рованием их Е основном из местное едлрьв 
и отходы от производства крупны х заво
дов назрел давно О тклады вать дальш е 
разреш енпе этого вэпроса невозможно. 
Без этого немыслимо дальнейш ее разви
ти е  местной и кооперативной промыгалеп- 
носгп, расш ивение ассортимента изделий, 
улучш ение качества и сниж ение себестои
мости продукции

Пеобходгою сейчас же п риступить к 
разработке конкретного плана елециа.ди:’а -  
ц яп  и укрупн еи ия  П 'ю дпоиятнй и артелей 
города, предусмотрев всемерное увеличе
ние вы пуска товарор массового спроса ив
м естн ого  СЫРЬЯ и 0ТХ0,Т0Р ПП0И.ЗВ0.1| ствЯ.
Это веобхо.димо сделать, несмотря н а  сопро
тивление со стороны отдельных руково.ди- 
телей местной и кооперативной промыга- 
леиности, привы кш их работать по-старо
м у  и опасаю щ ихся всего нового.

Надо коренным о5ра.чом черестрокть ра
боту местпрй пр<>мып1лы ш оста с таким  
расчетом, чтобы сна полностью удовлетво
рила потребности населения города в пред
метах первой необходимости.

П. ВАВИЛОВ.
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Пятая сессия Генеральной Ассамблеи 
Организации Объединенных Наций

У т реннее заседан и е П олит ического  
ком и т ет а 16 о к т я б р я

НЬЮ-ЙОРК, 16 октября. (ТАСС). 
Сегодня на утреннем заседании Полити
ческого комитета возобнокилось обсуж- 
денне вопроса, именуемого в повестке 
дня ' «Объединенные действия в пользу 
агара» в связи с проектом революции, 
Енеренньш делегациями Канады, Вели
кобритании, США, Турции, Филиппин, 
Франции я Уругвая. Общая дискуссия 
по йтому вопросу была закончена 13 
октября выступлением главы делегации 
Советского Союза А. Я. Вышинского. 
Тогда же авторы проекта резолюции 
Ьбещали представить Политическому ко- 
мнгеяу новый переработанный npoeitT 
резолюции, учитывающий проект резо
люции, внесенной делегацией Чили, а 
также поправки и предложения, посту- 
иивпше в ходе общей дискусстш. Одна
ко переработанный проект резолюции 
содержит лишь незначительные измене
ния по сравнению с первоначальным 
(«проектом семи». В нем сохранены ос- 
кюпиые положения первоначального 
проекта, предусматривающие грубое на
рушение Устава ООН и направленные 
на подрыв роли Совета Безопасности.

В начале сегодняшнего утреннего за- 
-седания представитель Чили заявил, 
что он снимает с обсуждения проект ре
золюции. представленной ранее чилий
ской делегацией. Как известно, пожела- 
,ния насчет снятия с обсуждения чилий- 
югого проекта были ранее неоднократно 
вшжазаны представителями англо-аме- 
ракаяского блока.

После этого была установлена про
цедура обсуждения проекта резолюции 
семи делегаций. Было решено, что сна
чала состоится обсуждение каждого раз
дела резолютивной части проекта разо- 
лкщни, а затем будет обсуждена преам
була.

Обсуждение первого раздела проекта 
резолюции началось кратким заявле
нием представителя США Даллеса, 
выступившего от имени всех авторов 
проекта резолюции.

Как уже сообщалось, первый пушгг 
fcfjKWKTa резолюции предусматривает со- 
вьга чрезвычайных специальных сессий 
Генеральной Ассамблеи. Даллес заявил, 
что в ИОБОЙ редакции учтены поправки, 
внесешп.1е делегациями Израиля, Паки
стана, и, частично, одна из поправок, 
внесенных делегацией Советского Сою
за.

Однако новый проект резолюции по- 
прежнему предусматривает вынесение 
Генеральной Ассамблеей рекомендаций 
относительно коллективных мер, вклю
чая применение вооруженной силы, а 
также созьш чрезвычайных специаль
ных сессий в течение 24 часов со вре
мени поступления требования о таком 
созыве. В новом проекте говорится, что 
«такие чрезвычайные специальные сес
сии созываются по требованию Совета 
Везопасносги по решению, поддержан- 
нсшу любыми семью членами Совета».

Иначе говоря, в «пересмотренном» 
проекте остались все те незаконные по- 
ло?кения, нарушающие Устав ООН, ко
торые имелись в первоначальном проек
те.

Выступивший вслед за Даллесом 
представитель Уругвая, вопреки очевид- 
цости, пытался доказать, что этот пункт 
проекта резолюции полностью соответ- 
стаует Уставу ООН.

Представитель Югославия посвятил 
свое выступление выражению своего 
удовлетворения тем, что в новом проек- 
Tie революции имеется несколько слов, 
нредложенных делегацией Югославии.

Затем слово взял представитель Ук
раинской ССР Барановский. Он заявил, 
что делегация УССР, как она уже рса- 
зывала в общей дискуссии, не возра
жает против созыва чрезвычайных спе
циальных сессий Генеральной Ассам- 
^ е и . Однако, — указал Барановский,—

делегация УССР выступает против той 
части раздела, которая предусматривает, 
что такие сессии будут созываться «по 
требованию Совета Безопасности по ре
шению, поддержанному любыми семью 
членами Совета».

«На наш вэг.чяд, — заявил Баранов
ский, — это является очевидным нару
шением Устава. Это — несомненная 
попытка обойти принцип единогласия 
постоянных членов Совета Безопасно
сти». Делегация УССР, — продолжал 
он, — считает, что чрезвычайные спе
циальные сессии Генеральной Ассам
блеи, которые созываются при чрезвы
чайных обстоятельствах, должны созы
ваться по решению Совета Безопасно
сти, причем такое решение может быть 
вынесено только, если за него будут 
поданы голоса всех постоянных членов 
Совета.

Представитель УССР выступил так
же против 24-часового срока созыва 
чрезвычайных сессий, указав, что до 
начала работы таких сессий потребует
ся HeiTOTopoe время для изучения вопро
сов повестки дня сессии и для выработ
ки соответствующего мнения правитель
ствами стргш — членов ООН.

«Разумеется, — заявил Бараяовсжий, 
— что без такого предварительного об
суждения не может быть вообще при
нято быстрое и эффективное решение». 
Представитель Украины заявил, что, по 
мнению его делегация, такие сессии 
должны созываться с заблаговременным 
оповещением об этом правительств 
стран — членов ООН не менее чем за 
две недели.

Следующий оратор, представитель 
Израиля Эбан выразил удовлетворение 
тем, что в пересмотренном проекте ре
золюции семи делегаций предусматри
вается, что Генеральная Ассамблея бу
дет иметь право вьшосить рекоменда
ции относительно коллективных мер, 
включая применение вооруженных сил 
только в случае «нарушений мира или 
акта агрессии» (в первоначальном 
проекта такие рекомендации предлага
лись и на случай, когда налицо имелась 
бы «угроза миру»). Однако он вновь 
выразил сомнение в законности той ча
сти проекта, которая предусматривает 
созыв чрезвычайных сессий Генераль
ной Ассамблеи по решению Совета Без
опасности, вынесенному голосами лю
бых семи членов Совета.

Эбан заявил, что Совет Безопасности 
является хозяином своей процедуры, 
что поэтому подобная статья в рекомен
дации Генеральной Ассамблеи не будет 
иметь для него обязательной силы.

Представитель Польши Вербловский 
выступил с возражениями против ряда 
положений раздела проекта «резолю
ции семи» в его ньгаешней фсфмули- 
ровке. Он заявил, что попытки предо
ставить Генеральной Ассамблее право 
выносить рекомендации о применении 
коллективных мер, включая использова
ние вооруженных сил, делаются в на
рушение Устава ООН, предусматриваю
щего, что все вопросы, по которьия не
обходимо принять действие, должны пе
редаваться Ассамблеей Совету Безопас
ности.

Вербловский заявил, что такие по
пытки представляют собой грубое на
рушение Устава и направлены на обход 
Совета Безопасности в связи с тем, что 
англо-американскому блоку до сих пор 
не удавалось проводить в нем свою по
литику диктата.

После выступления представителя 
Пакистана Зафрулла-хана, который под
держал пересмотренный проект резолю
ции семи делегаций, утреннее заседание 
было закрыто. На дневном заседании 
обсуждение этого вопроса будет продол
жено..

Закрылась конференция по проблемам 
Тихого океана

ДЕЛИ, 16 октября. (ТАСС). В Лак
нау (Индия) закрылась конференция по 
прюблемам Тихого океана, созванная 
«институтом тихоокеанских отноше
ний». На конференции обсуждались по
литические. экономические и социаль
ные проблемы стран Юго-Восточной 
Азии и Дальнего Востока.

С самого начала англо-американские 
делегаты пытались использовать конфе
ренцию для широкой пропаганды про
тив национально-освободительных дви
жений в Азии и против Советского 
Союза и стран народной демократии. 
Однако дискуссия показала глубокие 
противоречия между западными импе
риалистическими державами и странами 
Азии. Делегаты азиатских стран подчер

кивали решимость народов Азии отстаи
вать свою независимость и бороться 
против какого-либо вмешательства в их
внутренние дела.

Корреспондент газеты «Нью-Йорк 
тайме» Трамбл пишет, что политика 
США в Азии подверглась резкой кри
тике со стороны ряда делегаций, в том 
числе делегаций Индии и Пакистана. В 
частности, делегаты Индии и Пакиста
на осудили американскую агрессию в 
Корее и попыпш США подорвать прин
цип единогласия в Совете Безопасности.

Трамбл подчеркивает, что народы 
Азии опасаются экономической экспан
сии американского империализма и вме
шательства США не только во внеш
нюю, но и во внутреннюю политику 
стран Азии.

Провал пропагандистской затеи Эйзенхауэра
НЬЮ-ЙОРК, 16 октября. (ТАСС), дельник заявляет, что «в различных ча-

Как можно заключить из сообщений 
американской печати, широко разрекла
мированный так называемый «поход за 
свободу», который генерал Эйзенхауэр 
начал 4 сентября с целью противодей
ствовать успеху Стокгольмского воззва
ния в США, потерпел провал.

Этот провал врагов мира вынужден 
признать даже клеветнический ежене
дельник «Контратака», который издает
ся группой бывших агентов американ
ской разведки. Призывая подписчиков 
«оказать финансовую помощь и мо
ральную поддержку походу», ежене-

стях США поход подвергся нападкам и 
встречает оппозицию».

Сообщается, что в результате прюте- 
ста ассоциации родителей и учителей в 
Сан-Франциско совет по вопросам обра
зования распорядился о прекращении 
сбора подписей и денежных средств для 
финансирования «похода» среди уча
щихся в Сан-Франциско.

В Корнеллском университете студен
ческий совет и студенческая газета 
«Корнелл дейли сан» высказались за 
то, чтобы не оказывать поддержки это
му «театральному и явно пропагандист
скому трюку».

Предстоящее прибытие „специальных подразделений^ 
американских войск в Западный Берлин

БЕРЛИН, 16 октября. (ТАСС). Как 
передает агентство АДН, штаб амери
канских оккупационных войск в Берли
не получил из Вашингтона сообщение о 
том. что еще в этой году в западные 
секторы Берлина будут отправлены 
.«специальные подразделения».

Солдаты американских гарнизонов, 
как сообщается далее, получают в на
стоящее время специальную подготовку 
по проведению «тактики выжженной 
земли». Саперные команды 6-го пехот
ного полка, который должен быть пере
веден в американский сектор Берлина,

обучаются в настоящее время взрывать 
мосты, инженерные сооружения на до
рогах и здания. Отдельные воинские 
части подготавливаются для подавления 
волнений, связанных с забастовками. 
Офицерский состав проходит 4-недель
ный сбор под руководством сотрудников 
американской разведывательной служ
бы. Указывается, что отправка «спе
циальных подразделений» производится 
по требованию коменданта а.мерикан- 
ского сектора Берлина генерала Тэйло
ра.

Предварительные результаты голосования 
в Германской демократической республике

ЕедействительнымнБЕРЛИН, 16 октября. (ТАСС). По 
предварительным данным, из 12.331.905 
избирателей Германской демократиче
ской республики в голосовании приняли 
участие 12.139.932, или 98,44 проц. 
Признано действительными 12.124.289

бюллетеней,
15.643.

За кандидатов Национального фронта 
голосовало 12.088.745, против — 
35.544.

С о б ы т и я  в К о р е е
Сообщения главного командования Народной армии 

Корейской народно-демократической республики
ПХЕНЬЯН, 16 октября. (ТАСС). В 

переданном сегодня утром сообщении 
главного командования Народной армии 
Корейской народно-демократичеокой 
республики говорится, что на всех фрон
тах части Народной армии продолжают 
ожесточенные бои с противником.

В районе Кэсона (Кайдзйо) противник 
при поддержке авиации и танков про
должает наступление. На отдельных 
участках противнику удалось несколько 
продвжнуться вперед. Части Народной 
армии развернули ожесточенные бои с 
противнинш! ва новых оборонительных 
рубежах.

На других участках фронта части На
родной армии продолжгиот ожесточен
ные оборонительные бои с противником.

ПХЕНЬЯН, 16 октября. (ТАСС). 
Главное командование Народной армии 
Корейской народно-демократической 
республики сообщило сегодня вечером, 
что на всех фронтах части Народной 
армии продолжали вести ожесточенные 
оборонительные бои с наступающим 
противником.
' В 1)айонв Кэсона (Кайдзйо) севернее 
38-й параллели противник, бросив но
вые силы, нродолжает ожесточенные 
атаки, стремясь вклиниться в центр 
обороны частей Народной армии.

Части Народной армии ведут упор
ные оборонительные боя, отбивая атаки 
противника и нанося ему большие поте
ри. На некоторых участках фронта ча
сти Народной армии отступили на но
вые оборонительные позиции.

Зверства американских 
интервентов в Сеуле

ЛОНДОН, 16 октября. (ТАОС). То
кийский корреспондент «Дейли грэфик» 
Хьюз сообщает, что, как стало извест
но, «в Сеуле в течение прошедшей не
дели было схвачено и брошено в тюрь
му 5 тысяч коммунистов и лиц, якобы 
сотрудничавших с коммунистами». Как 
явствует из сообщения корреспондента, 
американские оккупанты и их лисынма- 
новские марионетки намерены учинить 
кровавую расправу с корейскими пат
риотами.

Бельгийцы отказываются 
участвовать в американской 

агрессии в Корее
ГААГА, 16 октября. (ТАСС). Не

смотря на нажим Вашингтона, бельгий
ские власти никак не могут сколотить 
военное подразделение для отправки в 
Корею на поддержку американской аг
рессии. Как сообщает газета «Де 
фолькенрант», большая часть ранее за
писавшихся «добровольцев» отказывает
ся теперь выезжать в Корею.

Пораженйи французских колшзаторов во Вьетнаме
ЛОНДОН, 16 октября. (ТАСС). Как 

видно из сообщения сайгонского кор
респондента агентства Рейтер, предста
витель французской армии признал, что 
войска вьетнамской Народной армии 
.заняли крепость На-Шам. В настоящее 
время, по словам представителя фран
цузского командования, все француз

ские посты в пограничном районе про
тяженностью в 100 километров между 
Као-Вангом и Донг-Дангом «эвакуирова
ны» французскими частями. Донг-Данг 
расположен приблизительно в 15 кило
метрах к северо-западу от Ланг-Сона и 
приблизительно в 40 километрах к 
юго-востоку от Тат-Хэ.

Действия партизан в Малайе
ЛОНДОН, 16 октября. (ТАСС). Сооб

щения печати свидетельствуют, что за 
последнее время малайские партизаны, 
действующие в тесном контатеге с ча
стями народно-освободительной армии, 
уси,чили свои операции против англий
ских колонизаторов.

Согласно сообщениям корреспондента 
агентства Рейтер из Сингапура, 14 ок
тября в княжестве Селангор партизаны 
пустили под откос поезд, следовавший

из Куалалумпур в Пенанг, а 15 октяб
ря был пущен под откос другой поезд— 
в княжестве Негри-Сембилан.

14 октября партизаны совершили на
падение на так наз. «отряды безопас
ности» , направлявшиеся в княжество 
Перак. В этом бою были убиты пять 
полицейегшх. 15 октября партизаны на
пали из засады на грузовик с полицей
скими в княжестве Даохо, убив 8 и ра
нив 7 полицейских.

Свыше 190 миллионов китайских граждан поставило 
свои подписи под Стокгольмским воззванием

ПЕКИН, 16 октября. (ТАСС). Как пе
редает агентство Синьхуа, Китайский 
комитет защиты мира сообщил сегодня, 
что в Китае под Стокгольмским воззва
нием подпЕкалссь 1 9 0 .1 9 1 .7 9 4  челове
ка.;

В Северо-Восточном Китае под Сток
гольмским воззванием подписалось 70 
процентов всего 40-миллионного населе
ния района. В Северо-Западном Китае 
под Стокгольмским воззванием собрано 
10.857 тыс. подписей.

Заявление Поллита
ЛОНДОН, 16 октября. (ТАСС). Вы

ступая на расширенном заседании ис
полкома Английской компартии, Гарри 
Подлит отметил, что в результате ог
ромного бремени программы перевоору
жения/ предпринятой под нажимом аме
риканских империалистов, Англия окон
чательно теряет свою невависимость.

Политика американских империали
стов, указал Поллит, состоит в том, что
бы заставить Англию, Францию и дру
гих американских сателлитов тратить на 
гонку вооружо'шй больше, чем позво
ляет их экономика.

Поллит обратился к членам компар
тии с призывом приложить больше уси

лий в ризвертьтаний кампании по сбо
ру подписей под петицией мира и по 
оказанию поддержки в подготовке к со
зыву второго Все«мирного конгресса сто
ронников мира. Он призвал сторошшков 
мира в Англии собирать каждую неде
лю с нынешнего момента до открытия 
конгресса 250 тысяч подписей под пе
тицией мира.

Успешное проведение предстоящего 
конгресса столь же важно для англий
ского народа, как любые парламентские 
выборы, оказал он. «Мы должны раз
вить энергичную деятельность по под
готовке к созьшу этого конгресса».

В счет 1951 года
БУХАРЕСТ, 16 октября. (ТАСС). 

Все новые и новые передовики произ
водства Румынской народной республи
ки, успешно завершив план текущего 
1950 года, начинают давать продукцию 
в счет 1951 года. На-днях начали да
вать продукцию в счет плана 1951 года

шахте «Секул»' в районе города Реши- 
ца, бригада литейщика А. Бойдаш ме
таллургического завода «Инфрецирия», 
три бригады обувной фабрики «Рекорд» 
города Медиаш и другие.

Текстильная фабрика имени Филимо
на Сыбу в городе Галац выдает послед-— -----  — — — _ ~ — ГЛ — ^ ^  ̂  л. uvi.ui.1, л.

бригада шахтера П. Вичиа на угольной ние метры ткани по плану 1950 года.

НА ГОРОДСКИЕ ТЬМЫ

С т а р а я  и с т о р и я
Если в ы  опросите у  заведую щего кош гу- 

нально-хозяйственны и  отделок гориспол
кома тов. Покровского, помнит ли он о 
статье  «Гостеприимшые слова и  негосте- 
приимиБСЙ прием », помещенной в газете 
«Красное Знам я» , он ска-жет: «О, да! Это 
ж е о Томской городской гостинице. Дав
ненько бы ло... в  ию ле».

—к что сделано, устранены  ли  недо
статки?

Тов. П отфовский и  н а это охотно от
ветит:

—  Многое, многое сделано! Вопрос о 
гостинице у  нас стоит ребром. Е сть значи
тельны е сдвиги. Вот, к  примеру, двери 
больше н е скрипят, в  столовую вход т е 
перь с ул и ц ы  —  клиенты  стшювой не 
беспокоят гостей...

Подолгу, с увлечением мож ет хвалиться  
«сдвигами» тов. Покровский. Однако не 
т а к  у ж  хорошо обстоят гостиничны е дела.

Утром (дата н е  имеет зн ачен и я, т а к  бы
вает  часто) один из ж ильцов гостиницы , 
вернувш ись из туалетной , сообщил:

— ^Вода течет  только из одного крана.
Это сообщение подняло с постелей ос

тал ьн ы х  ж ильцов. Они поспеш или' в  т у а 
летную , и их глазам  представилась т а к а я  
картин а: люди с намы ленны ми рукам и и 
лицами стоят в  ож идании внезапно ис- 
чеенувш ей воды. Н овички волную тся, а  
«старож илы », у сп окаи вая  и х , твердят:

— ^Потерпите. П оживете —  свы кнетесь.
Кое-кто, попроворнее, предлагает:
—  А мож ет лучш е н а  Томь сбегать 

у м ы ться , а?

— Эх, порядочки! —  говорит кто-то  из 
стоящ их в очереди, —  2 0  дней ж иву  в  
гостинице, а ни  постельное белье, ни  по
лотенце не меняю тся.

—  А вы  пож алуйтесь, —  предлагаю т 
сочувствую щ ие, —  в гостинице ж алобы  в  
течение 4 8  часов рассматриваю тся.

— ^Жаловался. А дминистрация говорит, 
что жалоба моя не относится к  категории 
тех , которые разреш аю тся в течение двух- 
суток.

...Это утром. А ночью людей донимают 
то клопы , то кры сы .

Вы вспоминаете оптим истические зая в 
ления тов. Покровского:

—  С крысами мы у ж е ведем борьбу.- 
Горисполком решил убрать склады  из-под 
гостиницы . А корень зла к ак  раз в  скла
дах и  есть: не будет продовольствия, и  
кры сы  исчеенут.

Но в  том-то и  дело, что такого реш ения 
горисполкома не было и нет. А кры сы  до 
того осмелели, что  с первого этаж а пересе
лились на второй и даже н а  третий ...

Р ассказанное в ь ш е  —  это не новая, ё 
старая  история. Горкомхозовцы по сей день 
считаю т гостиницу второстепенным «объ
ектом». Они н и к ак  и е  могут понять, что в  
город Томск приезж аю т люди отовсюду: из 
Москвы и 1ешин1рада, с У краины  и К ав
каза , с Урала и  П оволж ья, из разны х 
мест Сибири, из районов области. Это —^ 
ж еланны е гостя, а томичи встречаю т и х  
та к  негостеприимно.

И. СЕМЕНОВ.
-штппп

Закрытие летнего футбольного сезона
П ервенст во завоевали  фут болист ы „Д инам о”

В воскресенье сотни томичей присутст
вовали на закры ти и  летнего футбольного 
сезона.

Стадион «Динамо». Ч ас дня. Под звуки  
спортивного м арш а команда спортобщестБа 
«Торпедо» откры вает парад. В нем п ри 
нимаю т участи е  футболисты спортобществ 
«Ц ветны е м еталлы », «Локомотив», «Дина
мо», политехнического и нсти тута, универ
ситета и Дома офицеров.

После п арада н ачи нается  эстафета 
1 1 X 1 0 0 .  Острая спортивная борьба при
носит успех футболистам Дома офицеров, 
которые общую дистандию  в 1 .1 0 0  мет
ров проходят з а  2 м инуты  3 0 ,1  секунды. 
Всего н а 0 ,1  секунды  отстаю т от них 
футболисты общества «Ц вечны е м еталлы ». 
Третье место заним ает команда «Динамо», 
четвертое — политехнического института, 
пятое— «Торпедо», шестое — ^университе
та  и  седьмое— «Локомотива». Команда
спортобщества «Ш ахтер» , опоздавш ая к  
откры тию  парада, не была допущ ена к  со
ревнованиям.

Ж еребьевка свела в  первой п аре футбо
листов Томского политехнического инсти 
ту та  и  спортобщества «Локомотив». Игра 
велась по олимпийской системе —  проиг
равш ая  команда вы бы вает из дальнейш их 
состязаний. В стречу вы и грали  футболисты

политехнического и нсти тута. Команды' 
Дома офицеров и общества «Ц ветные ме
таллы » свели м атч вничью  —  0 :0 .  В 
полуфинал вы ш ла команда Дома офицеров, 
показавш ая лучш ее время в  эстафете. Ди
намовцы  вы играли  м атч у  команды  уни-^ 
верситета.

В полуф инальны х м атчах встретились 
футболисты «Торпедо» и политехнического 
и нсти тута. Эта игра закончилась счетом 
0:0.

В финал в ь ш л и  команда политехниче
ского института, у  которой было лучш ее 
время по результатам  эстафеты , и коман
да «Динамо», забивш ая в  ворота команды 
Дома офицеров два м яча  и  не пропустив
ш ая  в  свои ИИ одного.

Ф инальная встреча прош ла в острой 
спортивной борьбе и закончилась со сче
том 0 : 0 . 'С огласно положению , первенство 
завоевали динамовцы, показавш ие лучш ее 
время в  эстафете.

Команде спортивного общ ества «Дина
мо» бы ли вручены  приз —  хрустальны й 
кубок и диплом первой степени. Футболи
сты  политехнического и нститута полуни- 
лж диплом втоной степенн. Команде Дома 
офицеров, завоевавш ей первенствэ в  эста
фете, так ж е  был вручен диплом.

С. АНДРЕЕВ.

В НАРОДНЫХ СУДАХ г. ТОМСКА

Охрана труда рабочих
А дминистрация горнопром ьш лш ного 

училищ а iNS 1 долгое время н е предо
став л я л а  вы ходны х дней деж урны м ко
мендантам К урчановой, Бомзлшзм) и  Ди- 
киной.

Народный суд 1 -го  у частк а  К уйбыш ев
ского района рассмотрел ж алобы  этих т р у 
дящ ихся и  в зы скал  с адм инистрации у ч и 
лищ а в пользу Курчановой 9 4 5  рублей, 
Комаленко —  1 .5 0 8  рублей и  Д и к ш о й  
—  1 .0 9 1  рубль.

М онтаж ная бригада рабочих облаството

лова незаконно привлекаласд; t  сверх- 
урочньш  работам. Народный суд I '̂TO 
у частк а  К уйбыш евского района присудил 
в пользу рабочих 1 .5 8 1  рубль.

***
Работница лесопитомника станции! 

Томск-1 Ж укова уволилась с  работы, ад
министрация н е вы дала ей  трудовую 
кни ж ку , без которой Ж укова не могла 
поступить н а  другую работу.

Народный суд 1-го у ч ас тк а  Кировского 
района обязал администрацию  лесопитом
н и к а ' в ь и а т ь  Ж уковой трудовую кни ж ку  
и  взы скал  в  ее  пользу заработную  плату

драматического театра  имени В. П. Ч к а- за  все  время вынуж денного прогула.

Извещения
18 октября, в 7 часов вечера, в лек

ционном зале Томского отделения Все
союзного общества по' распространению 
политических н научных знаний состоит
ся лекция на тему: «Атомная энергия».

Читает доцент СФТЙ Ф. И. Вергунас.- 
20 октября, в 7 часов вечера, лек

ция — «Гипноз». Читает профессор 
медицинского института Е. Ф. Ларин.- 
(Лекция иллюстрируется опытами).

Ответственный редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ,

ТО М С К И Й  О Б Л А С Т Н О Й
Д Р А М А Т И Ч Е С К И Й  Т Е А Т Р

им. в. П. Чкалова

18 октября
«ЯБЛОНЕВАЯ ВЕТКА»

19 октября
«ВОЛКИ и овцы »!

20 октября
«ВОЛКИ и о в ц ы »

Начало спектаклей в 8 часов вечера. 
Открыта предварительная продажа 

сезонных абонементов.
К И Н О  имени М. Г О Р Ь К О Г О  

18 октября
Новый китайский художественный фильм 

«НЕВИДИМЫЙ ФРОНТ» 
Начало: 11 ч., 12 ч. 55 м„ 2 ч. 50 м.,

4 ч. 45 м., 6 ч. чО м„ 8 ч. 35 м.. 10 ч. 25 м.
Принимаются коллективные заявки.

ТО М С К И Й  Д О М  О Ф И Ц Е Р О В  
С О В Е Т С К О Й  А РМ И И  

18 октября
Демонстрируется цветной художественный 

кинофильм
«СМЕЛЫЕ ЛЮДИ»'

Начало в 8 и 10 часов вечера.
Касса с 6 часов.

ТРЕБУЕТСЯ старший бухгалтер. Об
ращаться: пер: Батенькова, № 3, 2-й 
этаж, обком по делам физкультуры и 
спорта.

В Н И М А Н И Ю  Т Р У Д Я Щ И Х С Я !
Во всех городских и районных отделах 

„ С О Ю З П Е Ч А Т И ”,
а также всюду на почте продолжается прием подписки

НЯ ОБЛЯСТНУЮ ГЯЗЕТУ
„ К Р А С Н О Е  З Н А М Я "

Подписка принимается на ноябрь и декабрь месяцы 1950 года. 
Подписная цена на 2 месяца 10 рублей.

Ленинск-Кузнецкому горному техникуму 
ТРЕБУЮТСЯ ПРЕПОДЯВЯТЕЛИ:

> горного дела.
> горной механики и горной электро-
S техники.

физики, 
математики,
экономических дисциплин,
С предложением обращаться по адресу: г. Ленинск-Кузнецк, ул. Энгельса, 

дом Ms 9. горный техникум. 2—1

Алтайский институт с.-х. мапгано- 
строения

объявляет конкурс на замещение 
должностей: доцента и старшего препо
давателя кафедры деталей машин.

Заявления подавать по адресу: гор. 
Барнаул, Интернациональная, 22, ма
шиностроительный институт. 2—2

ТРЕБУЮТСЯ: главный инженер
окса, инженеры-строители. инженер
или техник-конструктор (строитель), ин
женер-сантехник, инженер-теплотехник. 
Обращаться: электромеханический за
вод, отдел кадров.

5—2

СРОЧНО ТРЕБУЮТСЯ на постоян
ную работу: старший бухгалтер на са
мостоятельный баланс и бухгалтеры-ре
визоры. Обращаться в часы занятий по 
адресу: Набережная реки Ушайки, 8/ 
областное управление кинофикации.
__________________  2—2

ТРЕБУЮТСЯ на постоянную работу:' 
сметчики (инженеры, техники), знаков 
мые с железнодорожным и гражданским 
строительством.

Обращаться: г. Томск, желдорпроект,- 
проспект Кирова, № 20, отдел кадров/ 
________ _______________________ 2—11

ТРЕБУЮТСЯ; механик депо, слеса
ри, электрики, стекольщик, столяр. Об-, 
ращаться; пер. Батенькова, 2. трамвай
ный трест. 2—1'

ТРЕБУЮТСЯ: опытный бухгалтер 
материальной группы, бухгалтер, знако
мый со строительным производством. 
Обращаться: Неточная, 12, трест
«Томскстрой», отдел кадров или к 
главному бухгалтеру. 3—1

ТРЕБУЮТСЯ: старший бухгалтер, 
официантки и шофер. Обращаться: Чу
лымская, 17, ресторан ст. Томск-1 
_______________________________ 2̂—2

ТРЕБУЮТСЯ на постоянную работу: 
инженеры-механики для работы в аппа
рате и цехах завода.

Обращаться: завод резиновой обуви, 
отдел кадров.

5—3
Адрес р ед к и й : Томск, просп им. Ленина. № 13. Телефоньк для справок (круглые сутки) -  42-42, ответ, редактора -  37-37. зам. редактора-37-70, ответ, секретаря-31-19. секретариата -  42-40, отделов: оартяйвой
жязвв — 37-77, пропаганды — 47-45, вузов, школ а культуры—37-33, сельского хозяйства - ,3 7 - 3 9 ,  пром.-трансаортвого — 37-75, советского строительства в ивформацвв — 42-46, отдела писем — 37-38 объявлаввй — 37-38 

__________ _________ ______________________________ ________  стеяографвстки — 33-94, директора типография—37-72, бухгалтерии—42-42. ’ * *
К303728 ?!oaicB, Твяографиа .«Красное Знаша».^ Заказ 1983

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


